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Они возвращаются!  
Аукционы на квоты вновь на горизонте 

Секреты озера Азабачье:  
переполнены ли нерестилища?

Невезучий бербоут:  
лосось лишили транспорта
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РЕКЛАМА В ГАЗЕТЕ  
«РЫБАК КАМЧАТКИ»
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Летняя путина – время, благодатное для рыбаков и мучительное для населенных 
пунктов, рядом с которыми бесстыдно растут свалки рыбных отходов. Хотя 
Петропавловск относительно далек от районов промысла, эта проблема накрыла 
смрадом и его окрестности

> ЦИФРА НЕДЕЛИ < Чем пахнет 
бесстыдство?

> Продолжение на стр. 4<

Отметка в 500 
тысяч тонн 
пройдена

Рыбаки Дальнего 
Востока добыли в 
этом году более 530 
тысяч тонн лосося. 
Основная часть 
объема пришлась 
на Камчатку – более 
450 тысяч тонн

Как сообщили в пресс-службе 
Росрыболовства, дальневосточ-
ный вылов на 88 процентов пре-
высил показатель предыдущего 
четного года – 2016-го. А улов кам-
чатских рыбаков в два раза боль-
ше показателя за тот же период 
2016 года (219 тысяч тонн). Пред-
ставители рыбопромышленного 
комплекса Камчатки считают, что 
благодаря оперативным решени-
ям отраслевой наукой по увеличе-
нию вылова удается вовремя осва-
ивать рекордные объемы.

Кроме того, с учетом больших 
подходов лососевых усилена ра-
бота рыбоохраны. По данным 
Северо-Восточного управления 
Росрыболовства, с начала года у 
браконьеров изъято свыше 127 
тонн водных биоресурсов, 13 тонн 
икры, более 100 орудий лова и 25 
единиц транспортных средств.

В Чукотском автономном окру-
ге объем вылова составляет 2,6 
тыс. тонн. В Сахалинской области 
– более 34 тыс. тонн. В Магадан-
ской области – 6,6 тыс. тонн. В Ха-
баровском крае – 22,7 тыс. тонн. 
«Необходимо обеспечить макси-
мальный прием рыбы в портах 
Приморского края, в частности, 
переместить все свободные реф-
контейнеры в порты, – распоря-
дился зам. руководителя Росрыбо-
ловства Петр Савчук. – Продукция 
из тихоокеанских лососей должна 
бесперебойно и беспрепятственно 
поставляться в центральную часть 
России и другие регионы потре-
бления».
Соб. инф.

Закинем спиннинги, 
друзья!  

Репортаж с фестиваля 
«Сохраним лососей 

вместе»
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Главная общегородская ли-
нейка для старшеклассников со-
стоялась на главной площади 
Петропавловска-Камчатского. Ее 
участников поздравила министр 
образования и молодежной поли-
тики края Виктория Сивак.

«Дорогие друзья! Сегодня на-
чался новый учебный год – это 
еще одна ступенька на большом и 
интересном пути вашего образо-
вания. Я от всей души желаю вам, 
чтобы сегодняшнее настроение и 
эмоции этого дня вы сохранили 

на протяжении всего года. С Днем 
знаний, ребята! В добрый путь», – 
сказала Виктория Сивак.

В торжественных мероприя-
тиях школы № 36 краевой столи-
цы принял участие заместитель 
Председателя Правительства края 
Владимир Пригорнев. По поруче-
нию губернатора он поздравил 
ребят с началом учебного года и 
подарил школе интерактивную 
доску.

«Первое сентября все мы встре-
чаем с особым чувством. Это очень 
важный праздник для каждого из 
нас: для тех, кто сегодня учится в 
школе, для родителей, бабушек и де-
душек. Прежде всего я поздравляю 
наших юных учеников: добро пожа-
ловать в новый для вас мир – увле-
кательный мир знаний!» – отметил 
Владимир Пригорнев.

В этом году на подготовку обра-
зовательных учреждений края было 
выделено 1,5 миллиарда рублей. Все-
го на Камчатке распахнули ученикам 
двери 308 школ. В 17 из них был про-
веден капитальный ремонт, еще в 
103 – текущий и косметический. Из 
35 650 учеников более 90 процентов 
будут заниматься в первую смену. 
Число ребят, обучающихся во вторую 
смену, по сравнению с прошлым го-
дом снизилось на 2,1 процента. Это-
го удалось добиться за счет резерва 
– ремонта помещений. В следующем 
году будет сдана новая школа в Ели-
зове на 990 мест, которая позволит 
значительно сократить количество 
учащихся во вторую смену.
Соб. инф.

1 сентября во всех школах края прошли 
торжественные линейки. В них приняли 
участие 4 тысячи первоклассников

В добрый путь  «АЭРОФЛОТ» 
СОХРАНИТ 
ЕЖЕДНЕВНЫЕ РЕЙСЫ 
НА КАМЧАТКУ

Авиакомпания «Аэрофлот» 
наряду с дочерней компанией 
«Россия» сохранит ежедневные 
рейсы в Петропавловск-Кам-
чатский. При этом количество 
билетов, которые будут прода-
ваться по «плоским» тарифам, 
вырастет на 10%.

Об этом в ходе встречи с ви-
це-спикером Госдумы Ириной 
Яровой заявил гендиректор 
ПАО «Аэрофлот» Виталий Саве-
льев, сообщили в пресс-службе 
Заксобрания Камчатского края.

«Предметом нашего обсуж-
дения с Виталием Савельевым 
были конкретные вопросы 
безопасности, комфорта, каче-
ства и объема авиаперевозок. 
В результате мне представлена 
подробнейшая информация с 
раскрытием детализации каче-
ства авиапарка «России». Глав-
ная причина перевода даль-
невосточных рейсов дочерней 
компании – это намерение 
сохранить и увеличить объ-
ем перевозок по самому эко-
номичному и выгодному для 
граждан тарифу – «плоскому». 
При этом «Аэрофлот» предста-
вил визуализацию 10 бортов 
Boeing -777 и одного Boeing 
-747, которые будут задейство-
ваны для понимания гарантии 
объема, комфорта, качества и 
безопасности. Эта информа-
ция будет в развернутом виде 
представлена губернаторам 
дальневосточных регионов и 
будет обсуждаться на уровне 
профильного министерства. 
Дополнительные вопросы, ко-
торые были обсуждены нами, 
касались также важных для 
пассажиров вопросов комфор-
та: руководство «Аэрофлота» 
сообщило, что с 15 октября 
2018 года рейсы «России» пере-
ведут в аэропорт Шереметьево, 
питание для рейсов «России» 
будет производиться дочерней 
компанией, как и для «Аэро-
флота», а борта «России» по-
этапно оснастят современной 
коммуникационной видеоси-
стемой для пассажиров», – со-
общила вице-спикер.

Цена на рейсы «Аэрофлота» 
по маршруту Москва – Петро-
павловск-Камчатский составит 
25 тысяч рублей (туда и обрат-
но), в одну сторону – 15 тысяч 
рублей. Размер тарифа на рейсах 
авиакомпании «Россия» дешев-
ле: он установлен на уровне 22 
тысяч рублей (туда и обратно) и 
13 тысяч 200 рублей в одну сто-
рону. Общее количество биле-
тов, реализуемых по «плоским» 
тарифам для Петропавловска-
Камчатского, будет увеличено 
на 10% (включая все таксы и 
сборы). Добавим, рейсы «Аэро-
флота» также частично сохра-
нятся по направлениям Москва 
– Хабаровск и Москва – Владиво-
сток. Планируется, что «Россия» 
будет совершать все рейсы в Ма-
гадан и Южно-Сахалинск.
Информационное 
агентство «Камчатка»

В церемонии приняли уча-
стие ветераны войны и труда, 
представители органов испол-
нительной власти края и горо-
да, военнослужащие, студенты, 
школьники и неравнодушные 
граждане.

«Мы никогда не забудем побе-
доносную войну августа сорок пя-
того. Память о ней – великое на-
циональное достояние, которое 
объединяет граждан нашей стра-
ны. Дорогие ветераны, позвольте 
выразить вам глубокое уважение 

за мужество, героизм, отвагу и 
твердость духа. От всей души же-
лаем крепкого здоровья, долгих 
лет жизни, оптимизма и мира», 
– обратился к собравшимся заме-
ститель Председателя Правитель-
ства края Владимир Пригорнев.

Участники церемонии почтили 
минутой молчания память всех 
погибших в годы Второй мировой 
войны, после чего возложили цве-
ты к памятнику освободителям Ку-
рильских островов.
Соб. инф.

> Память <

Нам не забыть тех героических лет
2 сентября в Сквере Свободы краевой 
столицы состоялась церемония, 
посвященная 73-й годовщине окончания 
Второй мировой войны и завершению 
Курильской десантной операции

  СПРАВКА

Курильская десантная операция началась 18 августа 1945 года. 
Ее провели войска Камчатского оборонительного района и корабли 
Петропавловской военно-морской базы при поддержке 128-й авиа-
дивизии. В доблестных боях за освобождение Курильских островов 
отличились многие воины-дальневосточники, 52 человека были удо-
стоены звания «Герой Советского Союза», среди них есть и камчатцы: 
старшина I статьи Н. Вилков, матрос П. Ильичев, старший сержант И. 
Кобзарь и старшина II статьи П. Бабич. 
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«Собственных средств на новые 
аукционы рыбопромышленникам 
(особенно малому и среднему биз-
несу) не хватит, деньги вложены 
в производство и не могут быть 
безболезненно изъяты из оборота. 
Поэтому побеждать на аукционах 
будут крупные и крупнейшие ком-
пании, у которых есть доступ к 

внешним недорогим источникам 
финансирования, и в основном это 
будут не рыбаки, а представители 
более крупного бизнеса

Таким образом, применение 
механизма аукционов при распре-
делении прав на вылов ВБР приве-
дет не к снижению, а к повышению 
уровня концентрации крупных 

групп лиц, то есть к результатам, 
прямо противоположным тем, 
которые заявляет ФАС в своем до-
кладе.

Влияние такой «конкуренции» 
на розничные цены на рыбопро-
дукцию может быть только одним: 
цены будут расти. Постоянная 
перепродажа одного и того же био-
ресурса (права на его вылов) не 
может привести к снижению цен 
на готовую продукцию, поскольку 
ведет к неконтролируемому ро-

сту издержек рыбопромысловых 
компаний. А увеличение издержек 
производителя приводит к увели-
чению цен.

Отрасль лишится не только сти-
мулов к развитию, но и источников 
инвестиций. Кредитуя рыбопро-
мышленные компании, банки и 
оценщики оценивают бизнес исходя 
из прогнозных показателей рента-
бельности и денежного потока на 
срок 7-10 лет. Именно эта оценка 
играет ведущую роль при принятии 

банками решения о выдаче рыбакам 
кредитов, особенно долгосрочных.

Возврат к практике аукционов, 
тем более каждые 3-5 лет, делает 
невозможным долгосрочное плани-
рование деятельности компании, 
поскольку исключает возможность 
спрогнозировать объем выделя-
емых компании квот даже на 1-2 
года вперед, ведь невозможно пред-
сказать, сколько, каких квот и по 
какой цене будет перераспределено 
через аукционы в следующий раз».

«Отрасль лишится стимулов к развитию»Из открытого письма руководителей 
рыбохозяйственных объединений 
к главе ФАС Игорю Артемьеву о 
последствиях аукционов:

3Отрасль> В рыбную отрасль возвращаются аукционы <

>Сергей НИКОЛАЕВ
16 августа 2018 года правитель-

ство России утвердило план меро-
приятий по развитию конкурен-
ции в экономике (распоряжение 
№ 1697-р). Этот 128-страничный 
документ касается различных от-
раслей и носит по большей части 
декларативный, общий характер. 

Но раздел, посвященный рыбному 
хозяйству, состоит из вполне четких 
указаний. Он небольшой по объе-
му, но революционный по содержа-
нию. Минсельхозу, Росрыболовству 
и ФАС поручено разработать меха-
низм продажи 50 процентов квот 
на вылов краба с аукционов. Срок 
реализации – 2018–2019 годы.

С 1990-х государство пробовало 
разные виды распределения квот 
на добычу водных биоресурсов. 
Каждый раз это становилось новым 
этапом в жизни отрасли. Самым тя-
желым временем стали 2001-2002 
годы, когда практиковалась про-
дажа квот с аукционов. Чтобы по-
купать право на лов, российским 
рыбакам приходилось влезать в 
долги, часто попадая под контроль 
сомнительных (в том числе – за-
рубежных) структур. Многие виды 
продукции стали нерентабельны. 
Непомерные расходы на аукцио-
нах вынуждали ловить сверх квот, 
сокращать переработку и гнать за 
границу голимый сырец.

По достоинству оценив резуль-
таты этого эксперимента, государ-
ство отказалось от аукционной 
системы в 2003-м. Заменой стал 
исторический принцип, который 
в рыбацком сообществе считается 
наиболее разумным. Состоит он в 
следующем: если фирма профес-
сионально и эффективно добывает 
ресурс, то всем будет хорошо, если 
позволить ей делать это и дальше. А 
какую долю (процент) от квот дан-
ной фирме выделить на следующий 
период, зависит от результатов ее 
промысла за предыдущие годы. Как 
результат, в отрасли, наконец, по-
явилась стабильность. Вылов и на-
логовая отдача стали расти.

Хотя ФАС продолжала считать, 
что аукционы лучше, большой беды 
ничто не предвещало. Но оказалось 

– идея реставрации аукционного 
распределения квот имеет могу-
щественных союзников, которые 
мало-помалу, шаг за шагом, то ис-
подтишка, то открыто, воплощают 
свой замысел в жизнь.

В конце 2017-го произошла 
«утечка из Кремля»: в руковод-
стве страны рассматривается ва-

риант передачи на аукционы 100 
процентов квот на краба (поряд-
ка 60 тысяч тонн), что вызвало в 
отрасли шок и трепет. Потом го-
сударство как бы пошло на ком-
промисс: распоряжение № 1697-р 
предусматривает распределение 
через аукционы лишь половины 
данного объема – так сказать, «по-
братски». Но ведь это только на-
чало, так как предполагается раз-
витие аукционной схемы. Об этом 
говорит такой пункт: «Разработка 
предложений, предусматриваю-
щих механизм выделения по за-
данным критериям и на регуляр-

ной основе (раз в 3-5 лет) части 
квот из ранее распределявшегося 
по историческому принципу объ-
ема квот, которая будет предо-
ставляться путем проведения аук-
циона в электронной форме». Из 
каких квот будет выделяться эта 
часть и в каком объеме, не уточня-
ется. Зато известно, что аппетит 
приходит во время еды.

Документ также требует «анали-
за имеющихся у пользователей, в 
том числе входящих в группу лиц, 
суммарных размеров долей квот до-
бычи водных биоресурсов на пред-
мет выявления пользователей, име-

ющих более 35 процентов общего 
размера квоты добычи водных био-
ресурсов».

Распоряжение № 1697-р ста-
вит глобальные цели: повышение 
удовлетворенности потребителей 
за счет расширения ассортимента 
товаров, снижения цен и социаль-
ной напряженности в обществе, 
развитие технологий, обеспечение 
национальной безопасности. Одна-
ко возвращение аукционов вряд ли 
даст такой результат. Это понимают 
и авторы распоряжения, поэтому 
указали для этого «мероприятия» 
более скромную задачу: «создание 
условий для выхода на рынок до-
бычи водных биоресурсов новых 
участников» – и все.

И в СМИ, и на IV съезде работ-
ников рыбного хозяйства (февраль 
2018-го) высказывалось предполо-
жение, что передел ресурсов лобби-
рует Русская рыбопромышленная 
компания Глеба Франка (РРПК). 
Но ее руководство утверждает, что 
никогда не предлагало менять су-
ществующие правила выдачи квот. 
Если проанализировать распоря-
жение № 1697-р, то действительно 
сложно поверить, что за ним стоит 
РРПК. Ведь документ направлен в 
том числе и на «исключение усло-
вий, способствующих монополиза-
ции рынка». А РРПК неоднократно 
называла себя «крупнейшей рос-
сийской рыбодобывающей компа-
нией по ряду позиций промышлен-
ного рыболовства». Значит, она и 
есть монополист, потому должна 
попасть под раздачу одной из пер-
вых. При условии, конечно, что 
ФАС работает по совести, а не из-
бирательно.

Напомним, что от общего «рыб-
ного пирога» уже был отрезан весь-
ма крупный кусок (20 процентов 
или примерно 550 тысяч тонн) 
на «инвестиционные квоты». Ры-
бакам обещали вернуть этот ре-
сурс: но только тем, кто вложится 
в инвестиционные программы. В 
итоге ряд компаний, включая до-
бытчиков краба, ввязался в дорого-
стоящие проекты по строительству 
судов и заводов, не подозревая и го-
товящихся аукционах. Участвовать 
в покупке квот им будет крайне 
тяжело, ведь это потребует милли-
арды рублей, а все свободные сред-
ства и кредиты у них уже вложены 
в инвестиции. Выходит, что посула-
ми «инвестквот» их просто заранее 

сняли с дистанции в пользу «новых 
участников рынка».

Ассоциация добытчиков краба 
Дальнего Востока опубликовала 
свои расчеты потерь отрасли в свя-
зи с возвратом аукционов: здесь и 
дефолт, как минимум, шести пред-
приятий по кредитам, и снижение 
налоговых поступлений в бюджеты 
всех уровней. Эти цифры носят дис-
куссионный характер. Пусть их про-
верит время. Но одно последствие 
распоряжения № 1697-р, которое 
вышло в год планового распределе-
ния долей квот по историческому 
принципу, очевидно и бесспорно. 
Этот документ дал понять, что в 
рыбной отрасли никогда не будет 
четких правил, что государство в 
любой момент может аннулировать 
свои гарантии. Значит, нет смысла 
планировать бизнес на годы впе-
ред, развиваться, беречь ресурс. 
Живи одним днем, а дальше – будь 
что будет.<

«По-братски»: половина квот  
на краба пойдет на аукционы

Увы, это все-таки случится: в рыбную 
отрасль возвращаются аукционы. 
Пока речь идет о продаже с молотка 50 
процентов квот на вылов краба. Но, судя 
по всему, это только для разбега

> В тему <

ЭТОТ ДОКУМЕНТ ДАЛ ПОНЯТЬ, ЧТО В РЫБНОЙ 
ОТРАСЛИ НИКОГДА НЕ БУДЕТ ЧЕТКИХ ПРАВИЛ
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> Окончание. Начало на стр. 1 <

>Кирилл МАРЕНИН

По закону отходы рыбного про-
изводства подлежат утилизации, 
уничтожению. Во многих странах 
из них делают и корма, и продукты 
пищевого качества. Но это требует 
оборудования, технологий, труда. 
Кто-то считает, что дешевле выбро-
сить подальше от глаз. В итоге при-
городы краевой столицы заполня-
ются отходами рыбопереработки.

Уже не первый год из Чапаевки 
летит зов о помощи: спасите нас от 
рыбной требухи, которая окружа-
ет наш поселок! Разные ведомства 
проводили проверки. Установлено, 
кто занимается сбросом «подпрес-
сового бульона» на местных полях. 
Но оказалось, что это разрешен-
ная «научно-исследовательская 
деятельность» – «Улучшение агро-

химического состояния почвы». И 
надо же: «Биологическая актив-
ность почвы возрастала, а также 
была получена существенная при-
бавка урожая»!

После очередного обращения 
жителей Чапаевки в нашу редак-
цию мы выехали в 20-х числах ав-
густа из Петропавловска на место 
событий, чтобы посмотреть, какие 
«урожаи» колосятся на пригород-
ных лугах. Проехав примерно с 

полчаса, мы уловили аромат «улуч-
шения почвы» и сделали останов-
ку.

Встретившиеся нам «пейзане» 
сообщили, что рыбные отходы ве-
зут сюда не только летом. Бывает, 
что машины с этим грузом идут 
сплошным потоком без остановки. 
Хотя перерывы иногда случаются. 
Видимо, они вызваны какой-ни-
будь новой жалобой и проверкой. 
Тошнотворная атмосфера стано-

вится то сильнее, то слабее, но ни-
когда не исчезает.

Один из земляков вызвался по-
казать нам поле, превращенное в 
помойку. По его словам, это ме-
сто как магнит притягивает мед-
ведей, которых и без того всегда 
хватало. Звери облюбовали для 
отдыха близлежащую лесополо-
су, где уже натоптаны настоящие 
медвежьи бульвары. Ближе к су-
меркам они выползают оттуда, 

чтобы похлебать свой «бульон» и 
заесть травой.

Чем ближе мы подходим, тем 
сильнее смрадный дух сжимает 
нам горло. Рыбная жижа, растек-
шись по окрестности, проела на 
зеленом поле черную проплеши-
ну. Ее видно даже со спутника: 
это открытие мы сделали, когда 
пытались установить координаты 
данного участка с помощью мо-
бильного картографического при-
ложения. Вот что у нас получилось: 
53°04`22,55``N, 158°49`26,19``E. 
От Чапаевки – 1,5 км, от Радыгино 
– 2 км, от Халактырского пляжа – 
7 км. А от Петропавловска – около 
12 км.

Вокруг медвежьи следы и экс-
кременты. Как рассказал наш 
провожатый, сюда теперь часто 
приезжают туристы, чтобы по-
любоваться мишками. Для них 
это развлечение. Но местных 
жителей такое соседство не раз-
влекает. Они понимают, чем это 
чревато. Рыбные отходы создают 
в медвежьем желудке обманчивое 
ощущение сытости, но насытить 
его не могут. В них нет необхо-
димой энергетической ценности. 
Скоро медведи начнут искать по-
близости настоящую еду, чтобы 
готовиться к спячке. Первой в 
группу риска попадает домашняя 
животина (рядом находятся два 
коневодческих хозяйства). Лю-
дям эта ситуация тоже ничего хо-
рошего не предвещает. Не только 

тем, кто живет в этих местах, но 
и горожанам, приезжающим за 
грибами, ягодами, а также дачни-
кам.

Другую свалку мы нашли 
сами, следуя по колее, нака-
танной грузовиками. Вот ее 
координаты: 53°04`38,66``N, 
158°47`27,51``E. От Чапаевки – 
3 км, от п. Тундровый – 2 км, от 
Радыгино – 5 км. Уголок очень 
живописный. Но уже не открыть 
здесь ни ферму, ни туристиче-
ский кемпинг, потому что земля 
буквально выжжена гниющими 
кучами рыбных голов и кишок. 
Я человек не жестокий, но очень 
хочется макнуть в эту кашу того, 
кто скажет, что так выглядит 
«улучшение агрохимического со-
стояния почвы». Это не улучше-
ние, а, как минимум, порча зем-
ли (статья 254 УК РФ).

Приходится преодолеть рвот-
ные позывы, чтобы подойти по-
ближе и сделать несколько фото-
графий. Затем, напустив в салон 
машины тучи мух, мы очень 
осторожно отъезжаем, чтобы, не 
дай Бог, не застрять в этом про-
клятом месте. Сколько же таких 
«полигонов», открытых и спря-
танных в лесной чаще, образо-
валось на территории Петропав-
ловск-Камчатского городского 
округа?

Эта публикация или тысячная 
жалоба от населения вряд ли что-
либо исправят. Взывать к сове-
сти тех, кто превратил в помой-
ку окрестности Петропавловска 
и других населенных пунктов, 
бесполезно. Но все же скажу им 
пару слов. Ребята, вы «редиски» 
и нехорошие люди. Ради своих 
барышей вы рискуете здоровьем 
и жизнью земляков, уродуете 
природу, лишаете нас права на 
благоприятную среду обитания. 
Но не забывайте, что, помимо 
земных инстанций, есть еще и 
высший суд. Там индульгенцию 
не купишь. Хочется верить, что в 
аду для вас уже приготовили чан 
с отборной тухлятиной.<

P. S. Если прокуратура все-
таки отреагирует на этот репор-
таж, мы готовы предоставить 
фотографии номеров машин, 
которые привозят в пригороды 
Петропавловска отходы рыбопе-
реработки.

Чем пахнет бесстыдство?

ЗВЕРИ ОБЛЮБОВАЛИ ДЛЯ ОТДЫХА 
БЛИЗЛЕЖАЩУЮ ЛЕСОПОЛОСУ. БЛИЖЕ К 
СУМЕРКАМ ОНИ ВЫПОЛЗАЮТ ОТТУДА, ЧТОБЫ 
ПОХЛЕБАТЬ СВОЙ «БУЛЬОН»

Земля буквально выжжена гниющими кучами рыбных голов и кишок

<

»: Эта машина доставила в окрестности Петропавловска очередной пахучий груз

<
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Секреты озера Азабачье
К сожалению, 
прогнозы и 
обоснования 
рыбной науки не 
всегда попадают 
в точку. Рыбаки 
вправе упрекнуть 
ее в несбывшихся 
ожиданиях. Но 
всегда ли этот 
упрек справедлив?
>Алексей ПЛАТОНОВ

В августе этого года представи-
тель Усть-Камчатской ассоциации 
рыбопромышленников, коммен-
тируя в СМИ итоги путины на вос-
точном побережье, критически 
оценил работу КамчатНИРО. По его 
словам, промысел продлился чуть 
больше половины нужного срока, 
так как в июле по требованию Кам-
чатНИРО лов был остановлен на 21 
день ради заполнения нерестилищ. 
Как итог, рыбаки не освоили те объ-
емы, которые были им обещаны. 
Путина провалилась. В то же вре-
мя наука допустила переполнение 
нерестилищ в озере Азабачье, что 
привело к гибели большого коли-
чества рыбы и чревато подрывом 
популяции лосося. В качестве до-
казательства этих слов приводятся 
данные об активном заходе рыбы 
на нерест 26–27 июля и 6–7 августа.

Правда, оказалось, что это точ-
ка зрения не всей Усть-Камчатской 
ассоциации рыбопромышленни-
ков, а только ее половины – трех 
компаний из шести. Три других 
предприятия позже заявили, что не 
поддерживают обвинения в адрес 
рыбохозяйственной науки. По их 
мнению, решение о приостановке 
промысла было оправданным.

Попробуем разобраться в этой 
полемике по пунктам.

ЕСТЬ ЛИ НЕОБХОДИМОСТЬ 
ОГРАНИЧИВАТЬ ПРОМЫСЕЛ?

Начнем с того, что наиболее 
ценный объект промысла в Усть-
Камчатском районе – это нерка. 
Причем определенной расы – ран-
няя. Именно она испытывает ос-
новную промысловую нагрузку. 
Ее заход в реку Камчатка по пути 
на нерест начинается весной, а за-
вершается примерно 10 июля. А 
затем на нерест идет другая раса 
– поздняя, которая имеет нересто-
вые изменения и более низкую 
ценность.

Оптимальное количество нер-
ки, которую необходимо пропу-
стить на нерест в озеро Азабачье, 
– порядка 100 тысяч экземпляров. 
Важно, чтобы в этом объеме была 
и ранняя нерка, и поздняя (причем 
ранней – больше). Но с пропуском 
ранней расы в силу популярности 
этой рыбы у добытчиков возника-
ют проблемы: на нерестилищах 
ежегодно фиксируется недостаточ-
ное количество ее производителей. 
Ученые вынуждены настаивать на 
все новых и новых ограничениях 
промысла. Так было и в этом году. 
Накануне путины КамчатНИРО ре-

комендовал увеличить число про-
ходных дней в Камчатском заливе, 
когда промысел должен быть прио-
становлен. Краевая комиссия по ре-
гулированию вылова анадромных 
видов (это коллегиальный орган, в 
который входят представители вла-
сти, рыбоохраны, общественных 
организаций) согласилась с такими 
мерами. Затем в ходе промысла ко-
миссия с подачи отраслевой науки 
вводила дополнительные ограниче-
ния и проходные дни.

К сожалению, как выяснилось на 
одном из июльских заседаний ко-
миссии, некоторые компании про-
сто игнорируют ее предписания. 
Иначе как объяснить, что невода, 
которые должны были останавли-
вать на время лов, оказывались 
полными рыбы?

В итоге на нерест все же удалось 
пропустить количество производи-
телей нерки, близкое к оптималь-
ному. Но только за счет поздней 
расы. Данные, приведенные пред-
ставителем Усть-Камчатской ассо-
циации рыбопромышленников о 
массовом заходе рыбы на нерест 
26–27 июля и 6–7 августа, касают-
ся именно поздней нерки. А ранняя 
нерка снова пропущена в недоста-
точном количестве.

Так что ограничения промысла 
(именно в первый месяц лета), увы, 
необходимы. Видимо, они должны 
стать даже более строгими, иначе 
последствия необратимы.

БЫЛО ЛИ ПЕРЕПОЛНЕНИЕ 
НЕРЕСТИЛИЩ, ГИБЛА ЛИ 
РЫБА?

Обратимся к данным науки. 
Если кто-то не доверяет сотруд-
никам КамчатНИРО, которые ве-
дут учет рыбы в Усть-Камчатском 
районе, то есть информация дру-
гих научных учреждений. Так, в 
Усть-Камчатском районе работает 
старший научный сотрудник На-
ционального научного центра мор-
ской биологии ДВО РАН, кандидат 
биологических наук Валерий Па-
ренский.

Вот его свидетельство от 24 ав-
густа:

««Информация» наблюдателей 
о существенном количестве до-
хлой рыбы, плывущей по прото-
ке, – это дезинформация. Ни с 14 
августа, ни в настоящее время я 
не видел ни одной дохлой рыбы. 
А фраза о том, что погибшая рыба 
не смогла зайти на нерестилище 
из-за того, что оно было пере-

полнено, – вообще бессмыслен-
на. Ясно одно – человек никогда 
не видел нереста лососей (много 
рыбы в одном месте) и понятия не 
имеет, что такое переполнение не-
рестилищ и как (и от чего) поги-
бают производители при их пере-
полнении.

Для того, чтобы рыба не могла 
попасть на нерестилище, надо соз-
дать (!) непреодолимый барьер. 
Например, «каскад» из ставных не-
водов с крыльями, отстоящими от 
берега более чем на километр.

Любому человеку, интересую-
щемуся животным миром, хорошо 
известна способность лососей пре-
одолевать даже многометровые во-
допады (кстати, на протоке Азаба-
чьей и в нерестовых притоках озера 
таких водопадов нет).

К тому же я не исключаю воз-
можности «залегания» рыб в «кар-
манах» между ставными неводами. 
Когда в 80-х годах мы проводили 
мечение заходящей в протоку нер-
ки, часть рыб, сидящих в крупноя-
чеистых садках, на потоке, погибла 
без причины (она не была травми-
рована или объячеена, не испыты-
вала дефицита кислорода – и тем 
не менее погибла). Как я понимаю 
сейчас, по прошествии многих лет, 
причиной этому могло быть острое 
стрессовое состояние».

ПРОВАЛИЛАСЬ ЛИ ПУТИНА?
Сколько нужно поймать рыбы, 

чтобы считать путину успешной? 
Это равносильно вопросу: сколько 
нужно денег для счастья? Много! 
А если серьезно, то все познается в 
сравнении.

На 28 августа шесть предприя-
тий Усть-Камчатского района выло-

вили 13,6 тыс. тонн лососей, в том 
числе 9,4 тыс. тонн нерки.

Теперь посмотрим данные по 
этому району за прошлые годы. Их 
можно найти в книге известного 
камчатского ученого Виктора Буга-
ева «Нерка реки Камчатка». Первый 
пик добычи этой рыбы в 20 веке 
был зафиксирован в конце Великой 
Отечественной войны и после нее: 
примерно до 7 тысяч тонн. Это легко 
объяснить. Время было тяжелое, го-
лодное. Огромная страна нуждалась 
в продовольствии. В последующие 
годы промысел нерки снижался и в 
лучшем случае превышал отметку в 
3 тысячи тонн. В течение почти 40 
лет этого всем хватало.

После развала СССР кривая про-
мысла стала делать головокружи-
тельные взлеты. К 2009 году лов 
нерки перескочил отметку в 7 ты-
сяч тонн. А сегодня вылов в 9,4 тыс. 
тонн нерки кто-то уже считает про-
валом. Еще пара таких «провалов», 
и не придется ли говорить о подры-
ве популяции еще и поздней нерки?

ПАРА СЛОВ –  
О «КАТАСТРОФАХ»

Раз уж мы заговорили об исто-
рии промысла, сделаем еще один 
экскурс в прошлое.

В 2002 году для Камчатской 
области была установлена кво-
та на вылов лососей примерно в 
120 тысяч тонн. Ближе к августу 
по страницам газет стала гулять 
информация о слишком больших 
подходах лосося, о необходимости 
увеличить квоту, о перезаполнении 
нерестилищ с гибелью рыбы. Все 
чаще звучала фраза «экологическая 
катастрофа». Кто-то даже посчитал 

возможный ущерб – не менее 150 
млн долларов. Рыбацкие бригады 
выражали возмущение и грозили 
акциями неповиновения.

В те годы получить добро на до-
полнительный вылов лосося было 
гораздо сложнее. Поэтому губер-
натор Михаил Машковцев, не до-
жидаясь согласования из Москвы, 
под свою ответственность разре-
шил рыбакам ловить по факту. За 
что попал под следствие. Как вы-
яснила прокуратура, риск «эколо-
гической катастрофы» был, мягко 
говоря, преувеличен, губернатора 
просто ввели в заблуждение. Благо-
даря распоряжению главы области 
рыбацкие компании выловили тог-
да сверх квот порядка 10,5 тысячи 
тонн. А это не тот объем, который 
способен вызвать гибельное пере-
полнение нерестилищ в масштабах 
Камчатки. Правда, уголовное дело 
в отношении Михаила Машковцева 
было все-таки прекращено в связи с 
истечением сроков давности.

Те события августа 2002-го на-
помнили мне сегодняшнюю ситу-
ацию. Похоже, кто-то опять пыта-
ется напугать нас «экологической 
катастрофой», чтобы продавить 
свой интерес.

Кстати, угроза подрыва популя-
ции лосося в связи с переполнени-
ем нерестилищ вряд ли когда-либо 
существовала. Красная рыба стала 
здесь нереститься еще до того, как 
на этой земле появился человек. 
Было ее в те эпохи в разы и разы 
больше, чем сегодня. Но не случа-
лось тогда «экологических ката-
строф» на нерестилищах, так как 
природа может регулировать свои 
процессы сама без нашей помо-
щи.<

КАК ОБЪЯСНИТЬ, ЧТО НЕВОДА, КОТОРЫЕ 
ДОЛЖНЫ БЫЛИ ОСТАНАВЛИВАТЬ НА ВРЕМЯ 
ЛОВ, ОКАЗЫВАЛИСЬ ПОЛНЫМИ РЫБЫ?

Вылов нерки р. Камчатки в 1934 – 2009 годах (из книги Виктора Бугаева «Нерка реки Камчатка»).

<

Фото с сайта volcanoesland.ru

<
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В Елизовском 
районе прошел 
фестиваль 
дикоросов «Там, где 
растет кутагарник». 
Свою продукцию 
здесь представили 
камчатские 
родовые общины.

Как рассказали в агентстве по 
внутренней политике края, в 2018 
году фестиваль дикоросов органи-
зован двенадцатый раз. Он прово-
дится при поддержке правитель-
ства региона и администрации 
Елизовского района. Его главная 
задача – сохранение, развитие 
и популяризация традиционной 
деятельности коренных малочис-
ленных народов.

Здесь прошли мастер-классы 
резьбы по дереву, этническим тан-
цам, приготовлению ферменти-
рованного иван-чая. Гости празд-
ника с удовольствием приняли 
участие в обряде благодарения, 

дегустации напитков из ягод и 
медовухи, блюд из папоротника и 
грибов, варенья из ягод и кедрово-
го ореха, джемов. Кроме того, их 
угостили вкусной ухой.

«Свою продукцию представили 
Людмила Ильина, Полина и Кон-
стантин Галкины, Дарья Мони-
на, Людмила Юлтыгина и другие 
представители родовых общин. Я 
рада, что камчатское дикоросное 
движение развивается, ежегодно 
к нему присоединяются новые 
участники», – отметила Людмила 

Игнатенко, член совета старей-
шин коренных малочисленных 
народов Севера, Сибири и Даль-
него Востока при губернаторе.

Как рассказала начальник 
отдела по вопросам коренных 
малочисленных народов Севера 
регионального агентства по вну-
тренней политике Элеонора Лы-
сянская, на Камчатке в сборе и 
переработке дикоросов наиболее 
успешны родовые общины «Ора-
каг» (Анавгай), «Уйкоаль» (Миль-
ково), «Кеткино-Пиначевская об-

щина «АЛЭСКАМ» (Раздольный), 
«Ханчкэ» (Соболево).

Они представляют камчатские 
недревесные продукты леса на 
всероссийском и международном 
уровне. А в 2015 году две наши об-
щины – «АЛЭСКАМ» и «Камчатский 
фиточай» из Анавгая – вошли в ка-
талог ассоциации Слоу Фуд «Ковчег 
Вкуса» и награждены благодар-
ственными письмами за вклад в со-
хранение биоразнообразия.

Соб. инф.

Как сообщили в министерстве 
спорта нашего региона, в сорев-
нованиях приняли участие спор-
тсмены из Германии, Гонконга, 
Москвы, Санкт-Петербурга, Бел-
города, а также Приморского, Ха-
баровского и Камчатского краев. 
Состязания прошли по категори-
ям «Профессионалы класс 450», 
«Профессионалы класс 250», «Лю-
бители», «Ветераны», «Женщины», 
«Юниоры» и «Дети до 9 лет».

В категории «Профессионалы 
класс 450» все места на пьедеста-

ле почета заняли гости из Москвы. 
Первое место у Александра Тонко-
ва, второе – у Артема Гурьева, на 
третьем оказался Александр Ива-
нютин. В категории «Профессио-
налы класс 250» золото заслужил 
хабаровчанин Кирилл Кузнецов, 
серебро – Роман Чурин из Хабаров-
ска, бронза у Нг Ка Лун из Гонкон-
га.

Среди любителей первое ме-
сто занял Максим Прокопьев из 
Приморского края, второе – у 
Семена Волошина из Петропав-

ловска-Камчатского, на третьем 
– хабаровчанин Сергей Бережной. 
Самым быстрым в категории «Ве-
теран» стал Сергей Барабанов из 
поселка Озерновский, вторым к 
финишу пришел Александр Тара-
сов из Петропавловска-Камчат-
ского, третьим – Александр Балан 
из Усть-Большерецкого района. 
Среди женщин первой стала Вик-
тория Карлсбергс из города Ели-
зово, второй – Светлана Посикан 
из Санкт-Петербурга, на третьем 
месте – Ксения Юдицкая из Петро-
павловска-Камчатского.

Победители и призеры полу-
чили кубки, медали, грамоты и 
денежные сертификаты. За первое 
место – в размере 70 тысяч рублей, 
за второе – 50 тысяч, за третье – 30.

В категории «Юниоры» первым 
стал Ильдар Немешев (14 лет), вто-
рым – Ярослав Цысь (13 лет), тре-
тье место у Александра Алюшенко 
(11 лет). В категории «Дети до 9 
лет» золото у Алексея Посикана (8 
лет), серебро – у Кирилла Пака (7 
лет), бронза – у Даниила Бандури-
на (9 лет).

Победители и призеры открыто-
го первенства также получили куб-
ки, медали, грамоты и денежные 
сертификаты на суммы в размере 
30 тысяч, 20 тысяч и 10 тысяч ру-
блей соответственно.
Соб. инф.

> Спорт <

Быстрее, выше, сильнее

В поселке Озерновский прошли 
открытый чемпионат и первенство 
Камчатского края по мотоциклетному 
спорту. На старт вышли 56 человек

Лесная диета
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Выбрать участок теперь можно 
через специализированный интер-
нет–ресурс www.aquavostok.ru. Но-
вый инструмент разработан Мин-
востокразвития России совместно с 
Фондом развития Дальнего Востока 
и Росрыболовством. На портале 
размещены карта морской аквато-
рии, свободной от ограничений, и 
сервисы по подаче в электронной 
форме заявлений в Росрыболовство 
на определение участка и организа-
цию электронных аукционов.

В рамках доступной акватории 
в Дальневосточном рыбохозяй-
ственном бассейне любой предпри-
ниматель может создать рыбовод-
ный участок с помощью 4 точек (в 
любых координатах в рамках до-
ступной акватории) и направить 
заявление в электронном виде в 
Росрыболовство на формирование 
границ участка и его выставления 
на торги.

«Данный интернет-ресурс ав-
томатизирует и ускорит процесс 
формирования рыбоводных участ-
ков, избавив инвесторов от допол-
нительных административных ба-
рьеров и согласований», – отметил 
министр по развитию Дальнего 
Востока Александр Козлов.

Как уточнили в Минвостокраз-
вития, теперь получить рыбовод-
ный участок в морской акватории 
Дальнего Востока можно только че-
рез электронный аукцион. До 2020 
года с использованием интернет-
сервиса и электронных аукционов 
планируется вовлечь в хозяйствен-
ный оборот до 100 тысяч гектаров 
участков под марикультуру.

Первый пробный электронный 
аукцион по продаже прав пользова-
ния участками для аквакультуры на 
Дальнем Востоке прошел в конце 
июля. Первый участок был реа-

лизован на торгах по цене, в 22 раза 
превысившей стартовую. С таким 
же ажиотажем в августе прошел 
аукцион еще по 9 участкам.

Данный процесс регулируют 
следующие нормативные правовые 
акты:

постановление от 22 февраля 
2018 г. N 185 «О внесении измене-
ний в Правила организации и про-
ведения торгов (конкурсов, аукцио-
нов) на право заключения договора 
пользования рыбоводным участ-
ком»;

постановление от 9 апреля 2018 
г. N 429 «О внесении изменений в 
Правила определения береговых 
линий (границ водных объектов) 
и (или) границ частей водных объ-
ектов, участков континентального 
шельфа Российской Федерации и 
участков исключительной эконо-
мической зоны российской Федера-
ции».

Сегодня один из наиболее пер-
спективных дальневосточных 
проектов в сфере аквакультуры 
реализуется в Приморском крае. 
Китайская компания «Далянь Вэнь-
лянь Аквакультура» выращивает 
здесь морской гребешок на пло-
щади 1,3 тыс. га. По словам пред-
седателя компании Цю Лайчжуна, 
в этом году компания подала заяв-
ление на освоение новых рыбовод-
ных участков площадью 900 гектар. 
В рамках данного проекта компа-
ния планирует инвестировать 500 
млн рублей. Глава компании по-

просил содействия в получении до-
полнительных участков. Инвестор 
намерен расширить производство 
и построить завод по переработке 
аквакультур.

Во избежание рисков для 
данных проектов вице-
премьер Юрий Трутнев 
поручил руководству 
Приморского края 

создать региональную компанию 
по охране участков объектов ма-
рикультуры. Минвостокразвития 
взяло исполнение поручения под 
контроль.<

Карты на стол!

ТЕПЕРЬ ПОЛУЧИТЬ РЫБОВОДНЫЙ УЧАСТОК 
В МОРСКОЙ АКВАТОРИИ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 
МОЖНО ТОЛЬКО ЧЕРЕЗ ЭЛЕКТРОННЫЙ 
АУКЦИОН

Росрыболовство начинает прием 
заявлений о формировании границ 
рыбоводных участков в морской 
акватории Дальневосточного 
рыбохозяйственного бассейна через 
электронную карту
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Деловая 
Камчатка

>Сергей НИКОЛАЕВ
Инвестиционный проект стои-

мостью около 294 миллионов ру-
блей реализует компания ООО «Ви-
тязь-авто».

На сегодня возведены здания 
берегового завода, холодильного и 
машинного отделений, филейного 
цеха. Уже приобретено оборудова-
ние для производства филе и фар-
ша из минтая мощностью не менее 
100 тонн продукции в сутки, муки и 
рыбного жира в объемах до 20 тонн 
в сутки. На территории 2,6 гектара 
также разместятся производствен-

ные цеха по переработке лососей, 
общежитие для работников. Всего 
комплекс рассчитан на семь зданий 
и разгрузочно-погрузочную пло-
щадку.

Как рассказал генеральный ди-
ректор ООО «Витязь-авто» Алексас 
Романаускас, новый завод будет 
специализироваться на выпуске 
продукции глубокой степени пере-
работки рыбы. Она будет пред-
ставлена в широком ассортименте: 
филе индивидуальной заморозки 
и блочное, стейки, тушки потро-
шенные, а также рыбный фарш и 

рыбная мука из минтая, трески и 
лососевых.

Проект вписывается в страте-
гию развития рыбохозяйствен-
ного комплекса России-2030 на 
Дальнем Востоке, в том числе – в 
концепцию дальневосточного 
рыбопромышленного кластера, 
представленную Федеральным 
агентством по рыболовству в 2016 
году.

«С появлением этого завода в 
селе Устьевое будет создано 340 
новых рабочих мест, – сообщила 
руководитель агентства приори-
тетных проектов развития края 
Юлия Харитонова. – Этот проект 
станет девятым, реализованным 
в ТОР «Камчатка». Соглашения с 
АО «Корпорация развития Даль-
него Востока» в рамках этого ре-

жима подписали 67 резидентов с 
суммарным объемом инвестиций 
29,1 миллиарда рублей, они соз-
дадут 4 970 рабочих мест. На под-
писании находятся еще 12 заявок 
с объемом вложений почти 5,5 
миллиарда рублей. Уже сегодня в 
реализацию проектов компании 
инвестировали 4 миллиарда 175 
миллионов рублей, созданы 337 
рабочих мест».

Напомним, Камчатский край 
лидирует по количеству резиден-
тов ТОР с отрывом в 24 компании. 
На втором месте среди субъектов 
Дальневосточного федерального 
округа – Приморский край. По ко-
личеству инвесторов, «зашедших» в 
режим свободного порта, Камчатка 
заняла среди дальневосточных ре-
гионов второе место (101 компа-
ния). Первое место здесь занимает 
Приморье (484 резидента).<

«Витязь-авто» строит новый завод
Резидент ТОР «Камчатка» завершает 
строительство завода по переработке 
белой и красной рыбы в селе Устьевое. 
К концу года он будет готов к выпуску 
продукции

Добычей и производством не-
рудных строительных материалов 
займется компания «Камчатне-
руд». Компания инвестирует свы-
ше 475 миллионов рублей и соз-
даст 38 рабочих мест.

Инвестиционный проект предус-
матривает добычу, переработку, про-
изводство и реализацию природного 
камня вулканогенных пород на базе 
Мутновского месторождения, распо-
ложенного в Елизовском районе.

По словам генерального дирек-
тора ООО «Камчатнеруд» Свет-
ланы Гуляевой, одна из целей 
проекта – удовлетворение рынка 
строительными материалами и 
иными продуктами добычи песча-
но-гравийного материала и при-
родного камня.

Реализация проекта, ввод ко-
торого предусмотрен во втором 
квартале 2022 года, будет вестись 
поэтапно. По окончании геолого-
разведочных и проектно-изыска-
тельных работ инвестор планирует 
проложить подъездные пути и вну-
трикарьерные дороги, построить 

здания и сооружения, закупить 
производственное оборудование 
и технику и приступить к выпуску 
продукции.

Помимо природного камня, 
предприятие будет производить 
облицовочные плиты и блоки для 
опорных стен и парапетов, цоколи 
зданий, бордюрный камень, а так-
же тротуарную плитку и брусчатку. 
По расчетам компании, ежегодное 
строительство, ремонт, рекон-
струкция автомобильных дорог 
обеспечит постоянный спрос на 
нерудные строительные материа-
лы. Предоставление транспортных 

услуг по доставке продукции поку-
пателям обеспечит компании до-
полнительный доход.

Как рассказала руководитель 
агентства приоритетных проектов 
развития Камчатского края Юлия 
Харитонова, на минувшей неделе 
вместе с ООО «Камчатнеруд» в ТОР 
«Камчатка» появились еще три но-
вых резидента. Так, компания «Ли-
дер» построит базу для хранения 
грузов, «Трофейный двор» создаст 
этнокультурный центр, а «Спут-
ник» – рекреационно-гостиничный 
комплекс.
Соб. инф.

> Стройплощадка<

Стройматериалы из жерла вулкана
Резидент ТОР «Камчатка» будет 
перерабатывать вулканический 
материал для строительной отрасли 
края. Основным сырьем станет 
камень вулканогенных пород на базе 
Мутновского месторождения
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«Улица Дальнего Востока», ко-
торая будет работать в рамках 
форума, традиционно расположи-
лась на набережной бухты Аякс. 
Экспозиция Камчатки состоит из 
четырех круглых оранжевых пави-
льонов, олицетворяющих икрин-
ки.

«Икринки символизируют за-
рождение новой жизни и разви-
тие, – рассказал Юрию Трутневу 
и Александру Козлову вице-губер-
натор нашего края Алексей Во-
йтов. – Три павильона разделены 
по темам: «Природа. Кроноцкий 
заповедник», «Туризм» и «Культу-
ра». В основном павильоне будет 
установлен светодиодный пано-
рамный экран на 360 градусов, за 
счет чего посетители смогут ощу-
тить эффект присутствия на полу-
острове».

Рядом с экспозицией Камчат-
ки расположился павильон Саха-
линской области, в нем появится 
мост с макетом скоростного по-
езда. В выставке Магаданской об-
ласти можно будет увидеть макет 
золотоизвлекательной фабрики, 
расположенной на крупнейшем 

в мире Наталкинском золоторуд-
ном месторождении. А в павильо-
не Еврейской автономной области 
– почитать цитаты из священных 
текстов, философских и этических 
трактатов, притч и высказываний 
известных деятелей. Амурская об-
ласть оставила свой павильон с 
ВЭФ-2017, но в этом году он полу-
чил новый вид.

«Регионы подходят к выставке 
нешаблонно, – считает Александр 
Козлов. – Все стремятся показать 
все самое интересное, а это – не-
легко. Ведь каждый дальнево-
сточный регион уникален и не 
ограничивается двумя-тремя до-
стопримечательностями. Поэтому 
задача – выбрать, что конкретно 
презентовать – действительно 
трудна».

Напомним, четвертый Восточ-
ный экономический форум прой-
дет 11–13 сентября на площадке 
Дальневосточного федерального 
университета на острове Русский 
(Владивосток). В этом году на ВЭФ 
запланированы более 50 деловых 
мероприятий: панельные сессии, 
бизнес-диалоги, круглые столы по 
четырем основным направлени-
ям. Традиционно центральным со-
бытием форума станет пленарное 
заседание с участием Президента 
России Владимира Путина. Тема 
заседания в этом году – «Дальний 
Восток: расширяя границы воз-
можностей».
Соб. инф.

Камчатские икринки  
на «Улице Дальнего Востока»

Заместитель Председателя Правительства 
РФ, полномочный представитель 
Президента Юрий Трутнев и министр по 
развитию Дальнего Востока Александр 
Козлов оценили готовность объектов IV 
Восточного экономического форума

Деловая 
Камчатка

Инвестор проекта – ООО «Те-
клеор-Камчатка». Он намерен 
построить центр мощностью 15 
тысяч тонн в год и предоставлять 
предприятиям края услуги антими-
кробной обработки ускоренными 
электронами рыбы, морепродук-
тов, различного сырья раститель-
ного и животного происхождения. 
Стоимость проекта составит по-
рядка 315 миллионов рублей.

Как рассказали в агентстве 
приоритетных проектов развития 
края, центр антимикробной обра-
ботки будет расположен неподале-
ку от Петропавловска-Камчатского 

в агропарке «Зеленовские озерки». 
На земельном участке площадью 
10 тысяч квадратных метров пред-
полагается разместить центр ока-
зания услуг для малого и средне-
го бизнеса, включающий в себя 
ускорительный комплекс, конвей-
ерную систему, холодильные ка-
меры с регулируемой температу-
рой. На проектируемой площадке 
также будут обустроены стоянка 
для транспорта и дороги. Запуск 
проекта планируется в марте 2020 
года. Он позволит создаст 26 рабо-
чих мест, втрое увеличит срок хра-
нения продуктов.

По словам руководителя проек-
та ООО «Теклеор-Камчатка» Сергея 
Будника, обработка ионизирую-
щим излучением пищевой продук-
ции в последние годы считается 
наиболее универсальным и эконо-
мически выгодным. Технология из-
вестна уже более 60 лет. Обработка 
продуктов ускоренными электро-
нами проводится для биобезопас-

ности, повышения качества, уве-
личения срока годности различной 
продукции. Ускоренные электроны 
проникают через упаковку, которая 
защищает продукты от последую-
щего бактериального заражения.

«Спрос на услуги обработки в 
первом центре «Теклеор» в Ка-
лужской области уже на старте 
проекта обеспечил загрузку на 

30 процентов от проектной мощ-
ности», – сообщил Сергей Буд-
ник.

Компания рассматривает ва-
риант создания на базе ООО «Те-
клеор-Камчатка» совместного 
предприятия, объединяющего 
интересы рыбопереработчиков.

Соб. инф.

> Инновации <

Инвестиции в электроныНа Камчатке будет открыт второй 
в России промышленный центр 
антимикробной обработки 
ускоренными электронами
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>Алексей ПЛАТОНОВ
Проблема в том, что в недрах 

погранслужбы родилось новое 
толкование законов. Теперь, по ее 
мнению, иностранные суда, кото-
рые находятся в бербоут-чартере 
у российских компаний, не имеют 
права заниматься перевозкой рыбы 
в наших водах. Пограничники по-
ясняют свою позицию тем, что 
транспортировка рыбной продук-
ции входит в понятие рыболовства, 
а рыболовством могут заниматься 
только российские собственники 
(часть 4 статьи 16 ФЗ о рыболов-
стве).

В итоге уже по крайней мере три 
судна, находящиеся в бербоут-чар-

тере, попали под арест за якобы не-
законное рыболовство в виде транс-
портировки улова. Норвежский 
рефрижератор Silver Copenhagen 
задержан в мурманском порту, а 
рефрижераторные суда «Ретривер» 
и «Мариам» – во Владивостоке. Под 
угрозой ареста оказалось еще 15 
транспортников.

Это крайне тревожная ситуация 
для всей рыбной отрасли, но для 
Дальнего Востока – особенно. Ло-
сосевая путина дала рекордные уло-
вы. Огромные партии продукции 
нуждаются в транспортировке, и в 
этот самый момент транспортные 
суда одно за другим сходят с дис-
танции.

По словам вице-президента 
ВАРПЭ Владимира Григорьева, 
транспортного флота, который 
есть в России, не хватает для ра-
боты в российской зоне. Не говоря 
уже о дальних районах промысла. 
Бербоут-чартер помогает воспол-
нять этот дефицит. Без него не 
обойтись.

«Когда писали закон о рыбо-
ловстве, в нем перечислили все, 
что подразумевается под рыболов-
ством и что делает рыболовное суд-
но. Рыболовное судно ищет, ловит, 
перегружает или самостоятельно 
транспортирует свой груз в порт. 
В отличие от рыбодобывающего, 
транспортное судно рыбу не ло-
вит, но перегружает и доставляет. 
И нельзя к транспортникам предъ-
являть требования как к рыбакам. 
Если пограничное управление ФСБ 
России перекроет возможность 
работы транспортных судов, за-
фрахтованных российскими ком-
паниями по бербоут-чартеру, то 
это парализует поставку рыбопро-

дукции на территорию Российской 
Федерации», – считает Владимир 
Григорьев.

Свой анализ действующего за-
конодательства подготовила юри-
дическая служба холдинга «Норе-
бо». Цитата:

«В настоящее время регулиро-
вание деятельности, связанной 
с перевозкой рыбной продукции 
из районов промысла в порты, не 
имеет необходимого эффективно-
го регулирования в Законе о рыбо-
ловстве и подзаконных норматив-
но-правовых актах...

Применение санкций к транс-
портным компаниям за исполь-
зование иностранных судов для 
перевозки рыбной продукции в 
российские и иностранные порты, 
а также к российским рыбопро-
мысловым компаниям за несоблю-
дение требований к транспортным 
судам за пределами российской 
юрисдикции, окажет деструктив-
ное влияние на развитие россий-
ского рыбохозяйственного ком-
плекса».

Единственный выход – внесение 
изменений в законодательство, а 
это может занять месяцы. Но рыба 
ждать не может.

Такие «пограничные» проблемы 
возникают с угрожающей регуляр-
ностью. Стоит вспомнить ситуа-
цию, которая сложилась лет пять 
назад. Было такое постановление 
правительства № 560, которое 
упрощало порядок пересечения 
границы для рыбаков. Тогда по-
граничники категорически отка-
зались признавать транспортные 
суда, которые занимались перевоз-
кой рыбы, рыбопромысловыми. 
Владельцы транспортного флота 
так и не смогли доказать, что тоже 
принимают участие в рыбном про-
мысле. В то же время эти суда полу-
чили отказ в праве на упрощенный 
порядок пересечения границы в 
рамках новой редакции закона о 
госгранице, потому что, по мне-
нию пограничников, использова-
лись в целях рыболовства.

Искать логику в этих требова-
ниях и трактовках бессмысленно. 
Остается лишь надеяться, что в 
Москве в пожарном порядке най-
дут пусть временное, но все же ре-
шение проблемы.<

Красная путина дала рекордные уловы. 
Огромные партии рыбы нуждаются в 
транспортировке. Именно в этот момент 
погранслужба решила вывести из работы 
транспортный флот

Невезучий бербоут

Территория закона > Под угрозу ареста попало 15 транспортных судов, перевозящих уловы <

 НА СОПРОТИВЛЕНИИ

Прошедшее лето отличи-
лось на Камчатке не только 
высокими показателями 
лососевого промысла, но и 
агрессивным поведением 
браконьеров. Представите-
ли рыбоохраны четырежды 
подвергались нападениям.

Хронологию нападе-
ний нам сообщили в пресс-
службе северо-восточного 
территориального управле-
ния Росрыболовства (СВТУ).

Первый случай зафикси-
рован 1 июня, когда на со-
трудника СВТУ напал граж-
данин, ранее неоднократно 
попадавший под админи-
стративные статьи за брако-
ньерство. По данному факту 
возбуждено уголовное дело 
по статье «Применение на-
силия в отношении пред-
ставителя власти». Дело на-
правлено в прокуратуру для 
утверждения обвинительно-
го заключения и передачи в 
суд.

Тремя неделями позже, 18 
июня, в окно поста рыбоох-
раны бросили бутылку с за-
жигательной смесью. Внеш-
татные инспекторы сумели 
локализовать возгорание. 
В отношении обвиняемого 
возбуждено уголовное дело 
по двум статьям: «Попытка 
умышленного уничтожения 
или повреждения чужого 
имущества», «Покушение на 
убийство». Ведется расследо-
вание.

22 июня во время ры-
боохранных мероприятий 
на реке Амчагача Усть-
Большерецкого района были 
обнаружены граждане, ко-
торые вели незаконный лов. 
Пытаясь скрыться, один из 
них ударил инспектора СВТУ 
в область головы и тела. В от-
ношении гражданина возбуж-
дено уголовное дело по статье 
«Применение насилия в от-
ношении представителя вла-
сти». Ведется расследование.

10 августа на реке Плот-
никова Усть – Большерецкого 
района при попытке осмотра 
лодки инспекторы рыбоох-
раны опять наткнулись на 
сопротивление. Правонару-
шители пустили в лицо ин-
спекторам струи едкой хи-
мической смеси «Антизверь», 
при этом выбрасывая в реку 
мешки с икрой. По данному 
факту материал проверки на-
правлен в следственный отдел 
для принятия процессуально-
го решения с перспективой 
возбуждения уголовного дела.

Однако противодействие 
браконьеров не мешает рыбо-
охране выполнять свою рабо-
ту. С начала красной путины 
сотрудники СВТУ передали 
в полицию 95 материалов о 
незаконной добыче водных 
биоресурсов, по 65 из них уже 
возбуждены уголовные дела.
Соб. инф.

Подробности этого дела нам 
рассказали в камчатской коллегии 
адвокатов «Защита». 20 февраля 
2018 года капитан судна «Манев-
ренный» при подаче судовых су-
точных донесений не указал в них 
выгрузку тонны ската. При этом 
вылов этой тонны никто не утаи-
вал, она была отражена в промыс-
ловом журнале. Тем не менее, на-
рушение закона о рыболовстве и 
правил рыболовства действитель-
но имело место, так как судовые 
суточные донесения должны стро-
го соответствовать промжурналу.

Погранслужба возбудила в от-
ношении капитана администра-
тивное дело по части 2 статьи 

8.37 КоАП (нарушение правил, 
регламентирующих рыболовство). 
8 мая того же года Петропав-
ловск-Камчатский городской суд 
признал деяние капитана мало-
значительным и освободил его от 
ответственности.

Однако это не помешало погра-
ничному управлению возбудить 
административное дело по тем 
же обстоятельствам и в отноше-
нии судовладельца. 28 июня был 
составлен протокол по ч.2 ст.8.37 
КоАП РФ, а позже, 11 июля, было 
вынесено постановление с назна-
чением юридическому лицу мак-
симального штрафа по данной 
норме закона (200 тысяч рублей).

Такое жесткое наказание фир-
мы за малозначительные действия 
ее должностного лица (капитана 
судна) выглядит несколько стран-
ным.

Вполне предсказуемо Петро-
павловск-Камчатский городской 

суд отменил постановление о при-
влечении судовладельца к адми-
нистративной ответственности. 
Дело прекращено опять же в связи 
с малозначительностью.

Соб. инф.

> По сводкам <

200 тысяч – за малозначительность
Пограничное управление оштрафовало 
на 200 тысяч рублей рыболовецкую 
компанию за малозначительные 
действия ее капитана. Суд посчитал 
такое наказание избыточным
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  СПРАВКА

Международный конгресс рыбаков 
(МКР) во Владивостоке – признанная 
площадка коммуникаций с участием 
рыбопромышленного бизнеса РФ, го-
сударственных органов – регуляторов 
отрасли и представителей иностран-
ных государств, играющих значитель-
ную роль в мировом рыболовстве. 
Каждый год конгресс собирает более 
300 участников. Основные положения 
итоговых резолюций МКР в значи-
тельной степени учитываются при 
формировании государственной по-
литики РФ в области рыболовства, 
охраны водных биоресурсов, судостро-
ения, судоходства, развития береговой 
инфраструктуры.

Оператор XIII Международного 
конгресса рыбаков – ООО «Центр 
репутационных технологий». Офи-
циальный сайт конгресса – http://
fish-forum.pro.

Эл. почта: fishforum@vcrt.ru, fish-
ing@primorsky.ru

Тел. по общим вопросам: +7 902 
480 80 08, 8 (423) 240-28-82.

Отрасль 111 1> Модератором конгресса рыбаков станет Герман Зверев <

Оргкомитет XIII 
Международного 
конгресса рыбаков 
(МКР), который 
пройдет 4-5 октября 
этого года во 
Владивостоке, дал 
старт регистрации 
участников 
масштабного 
отраслевого форума

Представители федеральных и 
региональных органов власти, ру-
ководители и собственники рыбо-
добывающих, рыбоперерабатыва-
ющих, марикультурных компаний, 
предприятий судостроительной, 
логистической, проектной и дру-
гих смежных отраслей могут заре-
гистрироваться на официальном 
сайте конгресса http://fish-forum.
pro/. Здесь же опубликована пред-
варительная деловая программа 
МКР 2018 года.

Главная тема XIII Международ-
ного конгресса рыбаков – «Рыбная 
отрасль – новый этап развития», 
отраслевой форум будет посвящен 
обсуждению тех возможностей и 
вызовов, которые ждут рыбную от-
расль следующие 10-15 лет. Органи-
затором Международного конгрес-
са рыбаков традиционно выступает 
Администрация Приморского края. 
Соорганизаторы и партнеры кон-
гресса – Федеральное агентство по 
рыболовству (Росрыболовство), 

крупнейшие рыбопромышленные 
ассоциации и бизнес-объединения 
РФ: Всероссийская ассоциация ры-
бопромышленников (ВАРПЭ), Ас-
социация рыбохозяйственных пред-
приятий Приморья, Ассоциация 
добытчиков краба Дальнего Восто-
ка, Ассоциация добытчиков минтая, 
Дальневосточный союз предпри-
ятий марикультуры.

Первый день работы конгресса 
4 октября откроется пленарным за-
седанием, основными темами ко-
торого станут итоги кампании по 
перезаключению квотных догово-
ров в 2018 году, вопросы электрон-
ной ветеринарной сертификации, 
ход действия механизма «инвести-
ционных квот», результаты, пер-
спективы и риски инвестиций в 
отрасли, зарубежный опыт регули-
рования доступа к промысловым 
ресурсам, вопросы модернизации 
и обновления флота. Ожидается 
выступление с докладами руково-
дителей госорганов – регуляторов 
отрасли (Минсельхоз, Росрыболов-
ство, Россельхознадзор), глав ряда 
«рыбных» регионов РФ, руководи-
телей отраслевых бизнес-объеди-
нений, представителей иностран-
ных делегаций.

К участию в пленарном заседа-
нии конгресса в качестве модерато-
ра приглашен признанный эксперт 
отрасли – президент Всероссийской 
ассоциации рыбопромышленников 

(ВАРПЭ), член комиссии прави-
тельства РФ по вопросам развития 
рыбохозяйственного комплекса, 
вице-президент Российского союза 
промышленников и предпринима-
телей (РСПП) Герман Зверев.

Программа первого дня продол-
жится панельной дискуссией «Ре-
ализация новаций в рыболовстве 
как основа прорывного развития 
рыбного хозяйства», участники 
которой выскажут оценки и про-
гнозы инвестиционной активности 
предприятий рыбохозяйственного 
комплекса в настоящее время и в 
предстоящие 10-15 лет, обсудят во-
просы, связанные с господдержкой 
отрасли и развитием судостроения 
и береговой инфраструктуры.

Во второй день работы конгрес-
са запланированы две панельных 
дискуссии – «Экспорт рыбопродук-
ции. Стратегия развития» (темы 
дискуссии: отраслевой экспорт в 
разрезе целей указа президента 
РФ от 7 мая 2018 года, ситуация на 
мировых рынках ВБР, изменения в 
структуре поставок и «узкие места» 
в процессе усиления позиций Рос-
сии в глобальной торговле рыбо-
продукцией), а также – дискуссия 
«Марикультура – перспективное 
направление рыбохозяйственной 
отрасли», которая будет посвяще-
на поиску оптимальных решений 
госрегулирования искусственного 
воспроизводства гидробионтов, 

особенностям оборота продукции 
«морских огородов», механизмам 
привлечения инвесторов в пер-
спективную отрасль.

Также в программе меропри-
ятия – выставка продукции пред-
приятий рыбохозяйственного 
комплекса Приморского края, 
мероприятия в формате B2B, ряд 
встреч представителей бизнеса с 
госорганами для обсуждения наи-
более актуальных вопросов отрас-
левой регуляторики.

«Обмен мнениями между биз-
несом и государственными струк-
турами является очень важным 
элементом развития любого на-
правления деятельности, поэтому 
мероприятия, которые сейчас бу-
дут проходить во Владивостоке и 
Санкт-Петербурге – важные вехи 
для выработки единых решений и 
формирования общих подходов. 
Когда одни и те же проблемы каж-
дый пытается решить по-своему 
– это зачастую только мешает до-
стижению приемлемого результа-
та. Поэтому необходим регулярный 
обмен мнениями и опытом, – про-
комментировал заместитель руко-
водителя Федерального агентства 
по рыболовству Василий Соколов. 
– Кроме того, у представителей 
бизнес-сообщества всегда много 
вопросов в части нормативного 
регулирования, поэтому такие пло-
щадки являются незаменимыми 

для формирования государствен-
ной политики. При выстраивании 
правил регулирования отрасли 
государственные органы должны 
учитывать особенности ведения 
бизнеса».

Открыта регистрация участников XIII 
Международного конгресса рыбаков

> Информация <

Реклама
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В седьмой раз с 
24 по 26 августа 
протока Косоево (с. 
Усть-Большерецк) 
собрала рыбаков 
на традиционный 
фестиваль 
«Сохраним лососей 
вместе»

>Дарья КОЖЕМЯКА

Чего только ни было за эти годы 
на празднике рыболовов. У каждо-
го фестиваля свое лицо, свои об-
стоятельства, которые делают его 
особенным. К примеру, в 2015-м 
случилось наводнение, в 17-м рыбы 
для финального состязания участ-
никам не досталось (рыбопромыш-
ленники перекрыли устье Большой 

сетями). В этот раз изюминкой чем-
пионата стало, напротив, обилие 
рыбы в реке. Да такое, что вода про-
сто «кипела». Попробуй, поймай в 
этой горбушовой «каше» кижуча!

Открылся фестиваль, как и заве-
дено, вечером пятницы, когда в па-
латочном городке уже задымились 
костры. В этом году среди почет-
ных гостей «Лосося» можно было 
встретить Владимира Пригорнева, 
заместителя Председателя Прави-
тельства Камчатского края. А еще 
мэра Петропавловска-Камчатского 
Виталия Иваненко, который при-
ехал поддержать городских рыболо-
вов и нащелкать фотографий сего 
действа. Первым делом из прото-
ки, куда обычно уходят на рыбалку 
участники фестиваля, показались 
лодки с казаками, готовыми осваи-
вать новые земли. В руках их были 
факелы, и это очень красиво смо-
трелось на закате. Приветственные 
слова, торжественное поднятие 
влага фестиваля многократным 
победителем соревнований Алек-
сандром Фроловым, концерт, насы-
щенный разнообразным вокалом и, 
конечно, потрясающий фейерверк 
от администрации района – таким 
было открытие фестиваля «Сохра-
ним лососей вместе»-2018.

Единственное, что немного на-
прягало – «аромат» тухлой горбу-
ши. Ее вывалили где-то в лесу, непо-
далеку от праздничной площадки. 
Если и в прежние щедрые годы по 
кустам и тундре района можно 
было встретить поротого лосося, то 
сейчас новая «фишка» – выбрасыва-
ют вместе с икрой. Нечаянная ого-
ворка городских артистов, назвав-
ших фестиваль «Спасем (вместо 
«сохраним») лососей вместе», про-
звучала как вопль отчаяния. Спа-
сите от людской жадности и расто-
чительства, от глупых законов, по 
которым рыбу проще выбросить, 
чем отдать людям. Немудрено, что 
запах привлек конкурента – медве-
дя. О чем организаторы не забыва-
ли сообщать со сцены – будьте бди-
тельны, косолапый рядом.

***
Утром следующего дня 112 ры-

боловов (из заявленных 150-ти) 
отправились на речку. Но фести-
вальная поляна не пустовала. Здесь 

вскоре начался еще один праздник 
– детско-юношеский фестиваль 
«Хранители лососей». Участники 
команд «Девчата» из Октябрьско-
го, «Рыбный патруль» из Кавалер-
ского, «Клевая компания» из Усть-
Большерецка и «Речной патруль» 
из Апачи, раскрывая тематику 

праздника «Мы и лосось», показали 
себя настоящими артистами. Они 
отвечали на заковыристые вопро-
сы викторины, придумывали кросс-
ворды. Со сцены звучали песни и 
стихи в исполнении Ксении Тен-
никовой, Екатерины Сикан, Анны 
Розумей. Ребята из школы п. Ок-
тябрьский приготовили флэшмоб. 
Конечно, и дети, и руководители 
команд получили кубки, дипломы 
и призы от организаторов – управ-
ления образования администра-
ции Усть- Большерецкого муници-
пального района под патронатом 
камчатского регионального обще-
ственного фонда «Сохраним лосо-
сей ВМЕСТЕ!».

Местная молодежь с детства 
учится беречь лосось, что вот так за-
просто заходит в их родную речку. 
Понимает – не каждый житель пла-
неты может похвастаться такой ро-
скошью. Каждый год на фестивале 
дети наглядно демонстрируют, ка-
кое это зло – браконьерство, торже-
ственно подписывают Декларацию 
прав Лосося на жизнь, чистую воду 
и продолжение рода. Есть надежда, 
что через много лет их руки не смо-
гут выбросить рыбу где-нибудь в 
тундре, как легко и непринужденно 
делают это нынешние взрослые…

Впрочем, те, кто в это время 
пытался ловить кижуча в рамках 
соревнований (а было это ой как 
непросто, ведь на крючок упорно 
лезла горбуша), все делали пра-

вильно, без урона для природы. Ли-
цензии на вылов кижуча им предо-
ставило руководство ООО «Андар». 
К тому же за ходом соревнований 
зорко следила дружная, сработав-
шаяся за эти годы бригада судей 
под руководством главного (с 2012 
года) судьи чемпионата – предсе-
дателя Федерации по рыболовно-
му спорту и любительскому рыбо-
ловству Камчатского края Андрея 
Пятко. Удача улыбнулась далеко не 
всем! Поймали всего 8 кижучей. По-
бедителем в номинации «За первый 
трофей» стал опытный Александр 
Фролов. Ему попался экземпляр ве-
сом 1 кг 600 г. Места в соревновани-
ях распределились так: 1-е – Сергей 
Стрельников (3420 г), 2-е – Михаил 
Челнынцев (3200 г), 3-е – Егор Лео-
нов (3100 г). «За несгибаемую волю 
к победе среди женщин» члены 
жюри отметили Наталью Корчуга-
нову, а Александра Папиша, соот-
ветственно, «За несгибаемую волю 
к победе среди мужчин». Рыболов 
из Вилючинска Дмитрий Зомов не 

поймал ни одного кижуча, но его 
тоже наградили специальной гра-
мотой. Ведь прямо в разгар чемпио-
ната у него родился третий сын!

***
- Все прошло отлично! – увле-

ченно делится впечатлениями с 
читателями «РК» Павел Задорож-
ный, судья соревнований третьей 
категории (он же директор МБОУ 
ДЮСШ Усть-Большерецкого МР). 
– Все участники очень доброжела-
тельны, подбадривали друг друга. 
Но народ жаловался, что устал 
таскать эту бесконечную горбу-
шу, которая вовсю нерестится на 
плесах, носится как пиранья, аж 
вода бурлит. В моем секторе сло-
мали три спиннинга. Один психа-
нул как раз из-за горбуши. Двое 
других снимали рыбу с блесны 
на весу, не подтащив к берегу. Та 
подскочила и ударилась о воду. 
Спиннинги за 6-7 тысяч от такого 
трещат как сухие ветки. А еще к 
берегу вышел здоровенный мед-
ведь, долго наблюдал за людьми. 
Фотографировались на его фоне, 
видео снимали, как он ловит рыбу 
и ест.

Правда, не обошлось и без уве-
чий. Одна из участниц задела крюч-
ком сухожилие на руке. Дело в том, 
что горбушу в основном вытаскива-
ли не за морду, а за что попадется 
– горб или хвост. Блесна просто от-
стреливала! 

Закинем спиннинги, 
ОРГАНИЗАТОРЫ НЕ ЗАБЫВАЛИ СООБЩАТЬ 
СО СЦЕНЫ - БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ, КОСОЛАПЫЙ 
РЯДОМ

Иван Типсин

<

Идет взвешивание улова. За процессом наблюдает Федя Карташов

<
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То в шапку залетит, то за брюки 
зацепится – народ только успевал 
пригибаться. Один рыболов, заки-
дывая удочку, поймал на крючок… 
собственное ухо. Мужчина едва не 
потерял сознание. Но на помощь 
пришла судья соревнований Татья-
на Загороднова, оказала бедола-
ге первую медицинскую помощь. 
Пострадавшего спешно увезли в 
районную больницу. Вскоре он про-
должил рыбалку как ни в чем не 
бывало.

Во второй половине дня рыбаки 
вернулись на Косоево, где в самом 
разгаре гремел любимый кулинар-
ный конкурс. Столы ломились от 
яств. Чего стоили одни пельмени в 
виде триколора! Умельцы напере-
гонки разделывали рыбу. Когда со-
всем стемнело, берег реки Амчагача 
озарила огненно-пиротехническая 
феерия шоу-группы WOX. Особенно 
круто она смотрелась на фоне пол-
ной луны, таинственно подсвечи-
вающей облака и кромки деревьев. 
Еще долго рыбаки от души плясали 

на дискотеке от Макса Восьмого, 
вдохновлялись волшебным вока-
лом Анны Крыжнёвой.

***
Утро воскресенья выдалось се-

реньким и дождливым. Только са-
мые стойкие, мужественные и пре-
данные любимому делу люди могли 
встать в такую рань, чтобы взять 
удочки и отправиться в туман, к 
морю. 22 юных рыболова от 6 до 16 
лет. А с ними лучшая в мире груп-
па поддержки – их родители. Так 
начался первый в истории полу-
острова «Молодежный чемпионат 
Камчатки по рыболовному спорту 
на Октябрьской косе».

- В воду заходить не надо, это 
нарушение правил. Если участник 
делает опасные забросы, его могут 
снять с соревнований, будьте акку-
ратны, – дает наставления главный 
судья Андрей Пятко. – Забрасывай-
те так, чтобы не мешать соседу, это 
очень важно. Все делайте сами. 
Нельзя, чтобы родители помогали.

Андрей Витальевич прекрасно 
понимает других пап и мам, волну-
ется не меньше – его 14-летний сын 

Лев тоже участвует в соревнова-
ниях. Жеребьевка, пластмассовый 
«киндер-сюрприз» с номером (кому 
он принесет удачу?), голубая кепка 
участника. И вот очень серьезные 
дети вереницей растянулись вдоль 
речки по трем секторам лицензи-
онного участка № 722. Родители 
нетерпеливо переминаются с ноги 
на ногу чуть поодаль, дают настав-
ления.

Снова и снова рыболовы вы-
таскивают лишь тину… Прошло 
почти 40 минут. Может, и нет здесь 
никакого кижуча? Судьи тихонько 
шепчутся: «Что делать, если уйдут в 
нули? Как награждать? Разрешить 
ловить горбушу? Подождем до тре-
тьего этапа»…

Но вдруг он – долгожданный 
улов! Рыбу весом 3 кг 06 г вытаски-
вает 11-летний Владислав Леонов 
из Петропавловска-Камчатского. 
У детей появляется блеск в глазах, 
они будто просыпаются от спяч-
ки. И вот второй улов – на этот раз 
9-летний Иван Иванович Типсин из 
Усть-Большерецка тащит кижуча ве-
сом под 2 кг. Неясно, кто из Иванов 
счастлив больше – отец или сын.

- На протяжении всей истории 
фестиваля дети ловили рыбу нарав-
не со взрослыми. Был случай, когда 
юный рыболов шел на второе ме-
сто, а в финале ничего не поймал. 
Поэтому мы наконец-то решили 
проводить детские соревнования, 
– рассказывает Андрей Пятко, под-
разумевая под словом «мы» и отдел 
по делам туризма и спорта админи-
страции Усть-Большерецкого муни-
ципального района во главе с Ан-
дреем Вахриным. – Думаю, что по 
России таких немного. Но они есть. 
У нас для этого идеальные условия 
– и коса ровная, и речка спокойная. 
А главное, рыба ловится. Надо при-
учать детей к этому виду спорта. 
Спокойно рыбачить удочками, а 
не гарпуном и не сеткой. У каждо-
го ребенка есть бесплатная лицен-

зия (любезно предоставлена ООО 
«ФИШ ТУР»). Позволяет поймать 
5 рыб и забрать домой. Каждый из 
ребят запомнит этот день, я уверен! 
…Трава? Или рыба? – без перехода 
продолжает Андрей Витальевич, не 
спуская глаз с удочки участника № 
6. На соревнования из Петропав-
ловска приехали сразу два брата – 
13-летние близнецы Федя и Никита 
Карташевы. Сейчас повезло Федору, 
он тащит 3-хкилограммового ки-
жуча. Отец Данил, уроженец Усть-
Большерецка, не может сдержать 
радости, ему очень хочется помочь 

сыну, ведь справиться со здоровен-
ной рыбиной мальчишке непросто. 
Но нельзя. Таковы правила.

Вскоре вдали слышатся радост-
ные крики. Снова классная поклев-
ка. На этот раз удача улыбнулась 
Игорю Задорожному. Это первый 
лосось в жизни 10-летнего маль-
чишки. Его кижуч бьет рекорд всего 
фестиваля «Сохраним лососей вме-
сте», потянув на 3 кг 450 г! Рядом 
счастливая мама Тамара.

- Еще недавно ворчала на 
мужа: «Сколько денег утопили в 
этой речке!», – рассказывает она, 
– пока сама не поймала первый 
трофей. Теперь постоянно зову 
мужчин на рыбалку, а если они 
не могут – еду на море одна (на 
реке страшновато). В любую по-
году. Это лучший способ попра-
вить настроение.

Теперь Тамаре Задорожной ком-
пания всегда обеспечена. Сын по-
чувствовал вкус рыбалки и не мо-
жет дождаться выходных.
***

Ребята стойко выдержали 3 пе-
риода по 45 минут и почти догнали 
взрослых, добыв шесть кижучей. 
Куда же делась толпа горбуши? – 
спросите вы. Ведь она практически 
не попадалась на крючок. Помогла… 
нерпа! Ее любопытная мордочка то 
и дело появлялась из воды. Это она 
распугала косяки горбуши. Потому 
любитель тины кижуч ловился чаще.

- Итак, 1 место занял Игорь За-
дорожный (3450 г), 2 место у Вла-
дислава Леонова (3060 г) и 3 место 
получил Федор Карташев (3000 г), 
– рассказала «Рыбаку Камчатки» 
Светлана Корнеева, судья третей 
категории. – Ребят наградили до-
стойными взрослыми подарками 
и грамотами, а также денежны-
ми призами от ООО «Скоп». За-
слуги еще троих ребят – Ивана 
Леоненко (2720 г), Льва Пятко 
(2550 г) и Ивана Типсина (1700 
г) – отметили ценными подарка-
ми (статуэтками – символами фе-
стиваля) и грамотами. Остальных 
смельчаков, среди которых и две 
представительницы прекрасного 
пола – Антонина Воронько (Усть-
Большерецк) и Дарья Павлова (Ви-
лючинск), поощрили грамотами 
за участие, ручками с логотипом 
фестиваля и брелоками. Самым 
юным участником, дошедшим до 
финала соревнований, стал 6-лет-
ний Данил Светличный из Петро-
павловска-Камчатского. Малыш 
получил приз от спонсоров в одно-
именной номинации. Отец Данила 
прислал в адрес судей и органи-
заторов следуюЩее сообщение: 
«Хочу выразить ОГРОМНУЮ бла-
годарность за организацию моло-
дежного и взрослого рыболовного 
фестиваля всем организаторам и 
спонсорам проекта. Счастье детей 
наполняет наши сердца теплом, до-
бротой и любовью!».<

друзья!   СПРАВКА

Организаторами VII фестива-
ля «Сохраним лососей ВМЕСТЕ!» 
выступили министерство спорта 
Камчатского края, Агентство по 
туризму и внешним связям ре-
гиона, краевая федерация рыбо-
ловного спорта и любительского 
рыболовства, администрация 
Усть-Большерецкого муници-
пального района. Генеральный 
информационный спонсор фе-
стиваля – сайт «Рыба Камчатско-
го края»
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1 4 > 1 сентября за парты сели более 35 тысяч камчатских школьников <

По материалам российских СМИ

Депутаты 
Законодательного 
собрания края 
поздравили 
юных камчатцев 
с Днем знаний 
и побывали на 
торжественных 
линейках в 
школах.

1 сентября за парты сели бо-
лее 35 тысяч камчатских школь-
ников, а для четырех тысяч 
первоклассников школьный 
звонок прозвучал впервые.

«Наша камчатская школа 
всегда славилась своими силь-
ными традициями, которые 
сегодня вкупе с новыми педаго-
гическими приемами и совре-
менными технологиями дают 
прекрасные результаты в обуче-
нии, позволяют растить достой-

ных граждан, – отметил пред-
седатель краевого парламента 
Валерий Раенко, поздравляя 
школьников и учителей с 1 сен-
тября. – От всей души желаю, 
чтобы новый учебный год при-
нес школьникам радость по-
знания, а учителям – чувство 
удовлетворения от важного для 
Камчатки труда! Пусть школа 
всегда будет территорией до-
бра, творчества и успеха!»

Многократная чемпионка 
мира, депутат Светлана Галянт 
побывала на линейке в школе 

№ 39 Петропавловска-Камчат-
ского. «Желаю вам прилежно 
учиться, встретить настоящих 
друзей, идти по школьной доро-
ге, высоко держа голову! А тем, 
кто через год вступит во взрос-
лую жизнь, хочу пожелать быть 
смелыми, ставить себе высокие 
цели и достигать их!» – обрати-
лась к ребятам прославленная 
спортсменка.

Депутат Андрей Лиманов по-
бывал на линейке в школе № 
7, которую сам окончил в 1975 
году.

«Школа номер 7 всегда была 
в первых рядах в учебе, в спорте, 
в общественной жизни. Потому 
что здесь всегда воспитывался 
в детях дух лидерства, – сказал 
Андрей Лиманов. – Школа дает 
вам знания, а знания – это осно-
ва достойной жизни. Любой об-
разованный, начитанный, зна-
ющий человек имеет авторитет 
в обществе. Главное – понять, 
что вы учитесь для себя, чтобы 
потом стать успешными! Успе-
хов вам в учебе и в дальнейшей 
жизни!»

Пусть школа всегда будет
территорией добра

Восемь юных самбистов 
смогли выехать на соревнова-
ния и учебно-тренировочные 
сборы за пределами региона 
в 2018 году при поддержке де-
путата Законодательного со-
брания края Светланы Галянт. 
Финансирование поступило в 
рамках реализации програм-
мы наказов избирателей.

По словам директора крае-
вой спортивной школы олим-
пийского резерва единоборств 
Тамары Киселевой, народная 
избранница оказывает учреж-
дению постоянную шефскую 
помощь.

«Значительные средства по 
программе депутатских нака-
зов от Светланы Галянт – это 
мощное подспорье для нас, 
– говорит Тамара Киселева. – 
Средства идут на проведение 

спортивных мероприятий, на 
выезд спортсменов за пределы 
Камчатского края на соревно-
вания всероссийского и меж-
дународного уровней, а также 
на учебно-тренировочные сбо-
ры. Не секрет, что выездные со-
ревнования – очень затратная 
статья расходов, поэтому мы 
очень благодарны за такую по-
мощь. В этом году по депутат-
ским наказам нам поступило 
от Светланы Алексеевны 600 
тысяч рублей. За неполный 
2018 год мы уже освоили 303 
тысячи на вывоз спортсменов 
на международные и всерос-
сийские соревнования. Остав-
шиеся средства направим на 
проведение краевого турнира 
на призы Светланы Галянт и 
школьных новогодних сорев-
нований».

По мнению народной из-
бранницы, наставническая и 
финансовая помощь подраста-
ющим камчатским самбистам 
– это обязательное условие для 
роста будущих чемпионов.

«Спорт всегда был обра-
зом моей жизни. Я понимаю, 
какие проблемы волнуют со-
временных молодых спор-
тсменов, – рассказала про-
славленная чемпионка. – Став 
депутатом, я поняла, что могу 
оказать помощь камчатским 
спортсменам, которые порой 

на пике спортивной формы 
не могут выехать на соревно-
вания. Пусть даже они не по-
беждают, но такие поездки 
становятся стимулом к победе 
в следующий раз. Завтра они 
станут лучшими, будут защи-
щать честь Камчатского края и 
говорить, что первые их шаги 
в спорте были поддержаны за 
счет программы депутатских 
наказов. А впереди их ждут 
чемпионат России, чемпионат 
мира и, возможно, Олимпий-
ские игры!»

> Спорт <

Светлана Галянт помогает 
молодым спортсменам Камчатки
600 тысяч рублей направила 
краевой депутат Светлана Галянт 
на оплату выездов перспективных 
спортсменов на соревнования 
всероссийского уровня, а также 
на организацию региональных 
турниров по самбо

  ИЗ ПОКОЛЕНИЯ ПОБЕДИТЕЛЕЙ

Председатель Законодательного собрания 
края Валерий Раенко поздравил жительницу 
Петропавловска-Камчатского Веру Полякову, 
которой 25 августа исполнилось 90 лет.

Свой трудовой путь Вера Николаевна по-
святила развитию животноводства в регионе. В 
1961 году она откликнулась на призыв Родины 
и приехала поднимать на полуострове сельское 
хозяйство. За три десятилетия Вера Николаев-
на объехала всю Камчатку, внесла огромный 
личный вклад в эффективную работу животно-
водческой отрасли. Сегодня в своем направле-
нии она считается одним из самых авторитет-
ных специалистов.

«В советские времена в сельском хозяйстве 
на Камчатке были достигнуты серьезные успе-
хи, – отметил Валерий Раенко. – Работали 36 
совхозов. Нашей продукцией был обеспечен не 
только весь регион, включая Корякию. Мы по-
ставляли овощи и яйца в соседние Приморье и 
Сахалин. Животноводы и аграрии тех лет сво-
им трудом доказали – нет ничего невозможно-
го. Главное – это поставить цель и уверенно к 
ней идти. Это поколение победителей, на кото-
рых мы сегодня равняемся».

Он горячо поблагодарил именинницу за бес-
ценный опыт и заслуги перед Камчаткой, поже-
лал ей крепкого здоровья и долгих лет жизни.

В подарок от депутатского корпуса Вера Ни-
колаевна получила новый холодильник.

  «ЖЕЛАНИЕ ТВОРИТЬ ДОБРО –  
ЭТО СОСТОЯНИЕ ДУШИ»

Общественный совет 7-го избирательного 
округа, Общественная приемная депутата Раши-
да Шамояна и школьники-волонтеры совместно 
проводят очередной «Марафон добрых дел».

30 августа в рамках марафона команда ак-
тивистов и волонтеров посетила пенсионер-
ку Клавдию Маринец, которая живет одна в 
частном доме, чтобы помочь ей по хозяйству. 
Волонтеры вымыли потолки и окна, помогли в 
огороде. А потом все вместе пили чай с пиро-
гами.

Клавдия Маринец много лет проработала в 
школе заместителем директора по хозяйствен-
ной части и легко нашла общий язык с ребята-
ми.

«В наше время тоже были школьники-волон-
теры, – рассказала Клавдия Васильевна. – И я 
была в их числе, мы назывались тимуровцами. У 
меня были две подшефные старушки, которым 
я носила воду, колола дрова. Но как бы мы ни 
назвали добрые дела, главное в том, что пожи-
лые люди получают помощь. Я очень благодар-
на ребятам и теперь знаю, что я не одна. Хочу 
обратиться к своим ровесникам: не стесняйтесь 
просить помощи у волонтеров».

«Быть волонтерами сегодня хотят многие. 
Неслучайно нынешний год объявлен Годом 
волонтера в России, и мы прилагаем немало 
усилий, чтобы вовлекать в добровольческую 
деятельность как детей, так и взрослых, – гово-
рит депутат Законодательного собрания края 
Рашид Шамоян. – Желание творить добро не 
зависит ни от возраста, ни от профессии, это 
состояние души. А наша роль – организовать 
добровольцев и показать им, где они могут 
быть полезны».
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> Все самое интересное – на сайте rybak.kam-kray.ru <

Оптимус
Лиц. АСД-41-1118 от 08.06.2000 г.

превосходство над расстоянием

Тел.: 29-81-98, 29-87-12.

• Осуществляет пассажирские 
перевозки комфортабельными ав-
тобусами по Камчатскому краю.

• Доставка групп туристов в 
труднодоступные районы Камчатки 
вахтовыми автобусами.

Реклама

Фабрика орудий лова –  
ООО «Морское снабжение»

Производство, реализация всех видов канатов, делей, 
наплавов.

Изготовление любых промышленных орудий лова.
Более 15 лет на рынке сетеснастных материалов!

Подробности на сайте: www.moresnab.ru

Тел.: 8 (423-34) 2-43-52, т/ф: 8 (423) 260-48-97; е-mail: moresnab@mail.ru.

РЕКЛАМ
А.

УВАЖАЕМЫЕ РЫБАКИ!
На наплава МС-25, -30, -85

действуют специальные  
СКИДКИ ДО 12%

Продам 2-комнатную квартиру 

с. Мильково, ул. Томская, 7.  
Окна ПВХ, балкон расширен-

ный, остеклен ПВХ,  встроенный 
шкаф с зеркалами, прихожая, 

кухня. Цена 1,7 млн руб.
Тел. 8-900-436-15-95.

ПРЕДЛАГАЕМ ПОД ЗАКАЗ
алюминиевые боты

для обслуживания ставных неводов
Обращаться: e-mail: g1953@list.ru
сот.:+86 155 42615921

• Грузоподъемность – 10т в четырех сетчатых контейнерах по 2.5т;
• Буксировка прорезей с рыбой;
• Два подвесных дизельных мотора по 60 л.с.;
• Дизель-генератор 10 кВт 380/220 В;
• Гидравлический палубный кран 0.3т на вылете 3.6м;
• Погружной рыбонасос для рыбы весом до 2.5кг – 10т/час;
• Каюта на 4 человека;
• Район плавания – морские районы до 6 миль от берега;
• Государственная регистрация – ГИМС;
• LxBxH=12х4.6х1.6м; Осадка: 0.4-0.9м; Скорость: 8-12 узлов;
• Поставка – 3-4 месяца с момента заказа.

Реклама

Реклама

Присоединяйся!

ИЩИТЕ НАС НА «ФЕЙСБУКЕ»

Группа «Камчатка навсегда!»:  
нас уже 13 тысяч.

РЕКЛАМНЫЙ 

ОТДЕЛ
ТЕЛ. (415-2)  

23-41-95,  
E-MAIL: REKLA-

MA13.2010@MAIL.RU
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Экзамен. Преподаватель:
– Итак, начнем. Кто знает на 

5?
Несмело поднимается не-

сколько рук, преподаватель бе-
рет у них зачетки и ставит «отл».

– Ну, а кто знает на 4?
Рук уже больше, довольные 

студенты получают «хор». И ухо-
дят. То же самое – с «уд». В ре-
зультате в аудитории остается 
несколько студентов, рвущих на 
себе волосы за нерешительность.

– А вы, значит, знаете на 2, 
хотите на пересдачу. Что ж, пере-
сдача. Кто знает на 5?

***
Посадили собаку охранять ма-

шину. Утром пришли – колес нет. 
На стекле записка: «Собаку не 
ругайте, она лаяла».

***
Искала мужа, обзвонила всех 

его друзей. Вот это дружба! У 
всех ночевал, у семерых еще 
спит.

***
Опытный начальник по звуку 

клавиатуры может определить, 
во что играет подчинённый.

***
Вчера шеф послал нас сбивать 

сосульки. Одна сосулька упала на 
его машину, хоть он и припарко-
вал ее в 70 метрах от здания.

***
Прихожу домой, а там столько 

работы: диван не лежаный, теле-
визор не смотренный, интернет 
не сиженый.

***
Зима. Мороз -20. Еду с женой 

в автобусе. Напротив – моя сту-
дентка (я преподаватель в вузе) 
с подружкой. Не здоровается. Си-
дит, болтает.

Минут через пять глядит на 
меня и говорит: «Ой! Андрей Пе-
трович! А я вас одетым не узна-
ла!»

***
Самые правильные отноше-

ния начинаются зимой. Если вы 
понравились друг другу в куче 
одежек, шапке и с красными но-
сами – это точно любовь.

***
– Сынок, как экзамены?
– Подорожали, папа.

***
Очень неприятно, когда мо-

ешь посуду, и кто-то подклады-
вает еще посуду в раковину. Осо-
бенно если живешь один.

***
Мужчины обычно все вещи 

вешают на пол.
***

Мозги, конечно, не видно. Но 
когда их не хватает, заметно.

***
Мальчик понял, что мама его 

обманывает, когда в третьем 
киндер-сюрпризе подряд ему 
снова попались желток и белок.

***
Иногда в супермаркетах про-

ходишь мимо касс без покупок, а 
в голове: «Веди себя естественно, 
ты ничего не украл».

***
Я живу в 50 метрах от аэро-

порта рядом с железной дорогой. 
Ну и зачем мне бесшумная сти-
ральная машина?

***
Правительство заявило, что 

оснований для повышения цен 
нет, поэтому цены будут повы-
шать без основания.

***
– Куда решили во время отпу-

ска съездить отдохнуть?
– Мы с женой подсчитали наш 

бюджет и решили, что мы не 
устали.

> Веселуха <

Адрес: 683000, г. Петропавловск-Камчатский, 11 км, пр. Победы, 79/6.
Тел (факс).: 8(415-2) 490-290, 8-924-685-58-77, 8-924-784-11-98; 

http://www.snabkomplekt41.ru. E-mail: snabkomplekt41@mail.ru.

Организуем общее 
материально-

техническое снабжение

www.snabkomplekt41.ru

• Судовая электрика(светильники, 
лампы)

• Кабель (КГ, КНР, КНРЭ, КМПВЭ)
• Цепи и якоря
• Троса
• РТИ и АТИ
• Протекторы
• Судовые двери
• Электродвигатели от 0,25 кВт 
• Цветной металлопрокат ( н/ж, 

АМГ, бронза, латунь)
• Насосы и сепараторы, ЗИП 

(НЦВ, ЦВС, СЦ-1,5)

Реклама

Реклама

Головы лососевые св/мор., 1/16 кг – 50,
Кальмар команд., тушка св/мор. – 155,
Камбала б/б б/г св/мор. – 150,
Кета, кусок св/мор. – 300,
Кижуч, кусок св/мор. – 370,
Корюшка н/р св/мор. – 235,
Крабовые палочки «Императорский краб», 1/5 кг, н/ф – 400,
Креветка северная в/м, 50–70, 1/5 кг – 830,
Креветка северная в/м, 12–13,8, коробка, 1 кг – 900,
Макрурус б/г, б/х, М, 1/24 кг – 110,
Минтай св/мор. (1,2 кг/15 шт.), 1/18 кг – 120,
Минтай б/г св/мор. – 80,
Мойва св/мор. (1,2 кг/15 шт.), 1/18 кг – 110,
Молоки лос. св/мор., 1,2 кг, 1/15 кг – 100,
Морская капуста св/мор. резаная, 1 кг – 80,

Морской коктейль н/фас., 35% гл., 1/10 кг – 260,
Навага б/г, М, 21+, 1/22 кг – 120,
Палтус с/к, тушка в в/у, св/мор. – 780,
Палтус черный б/г, б/х, М, 1/20 кг – 750,
Салат «Чука», фас. 0,5 кг, 1/10 кг/20 шт. – 180,
Сельдь т/о н/р св/мор., 18 кг (АО «Акрос») – 150,
Терпуг н/р св/мор., 1/20 кг – 190,
Треска без хв. плавника, 1,2 кг – 145,
Треска б/г св/мор. – 150,
Фарш минтая св/мор., 1,2 кг, 15 шт./18 кг – 180,
Филе минтая резаное св/мор. – 185,
Филе минтая св/мор. – 185,
Филе минтая св/мор. (1,2 кг/15 шт.), 1/18 кг – 230,
Филе трески св/мор. (1,2 кг/15 шт.), 1/18 кг – 310,
Чавыча, кусок, св/мор. – 430.

Мороженая продукция, руб.

Консервы РПЗ «Сокра», руб.

Охлажденная продукция, руб.

Ассорти деликатесное, ж/б, 230 г/48 – 50,
Голец натуральный, ж/б, 240 г/48 шт. – 65,
Горбуша натуральная, ж/б, 240 г/48 – 65,
Кета натуральная, ж/б, 240 г – 70,
Кижуч натуральный, ж/б, 240 г/48 шт. – 80,
Нерка натуральная, ж/б, 240 г/48 шт. – 95,

Печень минтая и икра кусочками, ж/б, 230 г/48 шт. – 85,
Печень минтая натуральная, ж/б, 240 г/48 шт. – 65,
Печень трески натуральная, ж/б, 240 г/48 шт. – 85,
Рагу, ж/б, 240 г/48 шт. – 60,
Уха камчатская, ж/б, 240 г/48 – 75,
Фарш лососевый нат., ж/б, 240 г/48 шт. – 78,
Щупальца кальмара нат., ж/б, 1/240 г – 100.

Камбала б/б б/г, 1 кг – 80,
Камбала ж/б б/г, 1 кг – 60,

Крылья ската, 1 кг – 70,
Минтай б/г, 1 кг – 60,

Филе минтая, 1 кг – 160,
Филе трески, 1 кг – 195.

Кета закусочная, 200 г – 130,
Кета, филе-ломтики в масле, 200 г – 140,
Нерка закусочная, 200 г – 150,
Нерка, филе-ломтики в масле, 200 г – 160,
Палтус б/к закусочный, 200 г – 105,
Треска, филе-кусок сол.-мор. – 350,

Палтус, филе-кусок сол.-мор. вес. – 325,
Палтус, филе-ломтики в масле, 200 г – 105,
Сельдь в майонезно-горчичной заливке, 
200 г – 110,
Сельдь, филе-кусочки в горчичной залив-
ке – 110,

Сельдь, филе-кусочки в масле, 200 г – 
110,
Терпуг закусочный, 200 г – 160,
Терпуг, филе-кусочки в масле, 200 г – 160,
Треска закусочная, 200 г – 105.

Пресервы РПЗ «Сокра», руб.

Тел. 8 -914-024-99-77  
факс: +74152-20-42-74 
E-mail: marinehouse41@mail.ru 

Магазин на рынке Диксон, 5 км
Сайт:  marinehouse41.ru

Реклама Тел. 8-914-024-99-77

Магазин на рынке «Диксон», 5 км
Сайт: marinehouse41.ru

от А до Я
Судовое снабжение 

Компания «Фреон» предлагает к продаже:

Тел./факс 42-43-56; ул. Ленинская, д. 38, офис 115.
Сот. 8-962-217-90-57

Все для ремонта и 
обслуживания бытовых 

и промышленных 
холодильников

• Хладагенты (фреон), холодильные масла, насосы фреоновые,
• Профессиональный рефинструмент,
• Оборудование и материалы для пайки,
• Манометры, термометры, мановакуумметры,
• Течеискатели, электронные весы, гигрометры,
• Линейные компоненты, фильтры и элементы, за-
порная арматура,
• Компрессоры, ресиверы, вентиляторы, 
виброгасители, шланги,
• Сальниковые уплотнения, клапанные 
доски, подшипники,
• Резинотехнические изделия, фторо-
пласт, поливинилформаль, труба мед-
ная, силикагель, кальций хлористый.

Реклама

Реклама

«СНАБЖЕНИЕ»
АКТЕХ

КОТЕЛЬНОЕ  
ОБОРУДОВАНИЕ К ЗИМЕ
• Насосы для котельных,

• Дымососы ДН-8,
• Электродвигатели,

• Аккумуляторы от 40 до 
220 А·ч.

Сертификат Морского регистра

РЕКЛАМА.

Тел. 42-45-14,  
311-200


